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У этой газеты счастливый удел — вечно оставаться юной. С 
такой, мыслью о «Комсомолке» — своей любимой газете — со
брались 25 мая в Кремлевский театр люди разных поколений, 
которым «Комсомольская правда» вот уже четыре десятилетия 
служит верным жизненным компасом. Тысячи друзей газеты, 
миллионы ее читателей чествуют сегодйя юбиляра:

Теплое: слово о «Комсомолке» — умном, неутомимом воспи
тателе молодых ленинцев — произнес, открывая вечер, первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов. Он зачитал приветствие 
ЦК комсомола флагману юношеской печати. ,

С докладом выступил главный редактор «Комсомольской 
правды» Ю. П. Воронов.

...С трибуны прозвучали от души идущие слова человеческой 
признательности газете — другу, газете — наставнику а  помощ
нику. Сотрудников «Комсомолки» горячо поздравили с сорока
летием их братья по перу — заместитель главного редактора га
зеты «Правда» Н. А. Козев, заместитель гладкого редактора 
«Известий» Г. М. Ошеверов, генеральный директор ТАСС Д. II. 
Горюнов, председатель правления'АПН В. С. Бурков, секретарь 
правления Союза журналистов СССР Б: В. Иванов, главный ре
дактор «Пионерской правды» Н. М. Чернова, 'председатель 
Государственного комитета Совета Министров СССР по печати

П. К. Романов, председатель Государственного комитета Совета 
Министров СССР по 'радиовещанию и телевидению Н. Н. Ме
сяцев.

От имени многомиллионного читателя на .трибуну подни
маются горняк шахты имени «Комсомольской правды» треста 
«Рост-овуголь» А. Соколов, председатель ставропольского колхо
за «Маяк» Герой Социалистического Труда А. Чухно, секретарь 
ЦК ЛКСМ Украины Ю. Н. Ельченко, московская студентка 
Н. Чечварина.

О популярности главной газеты советской молодежи среди 
зарубежных сверстников говорили член Политбюро ЦК Комму
нистической партии Венесуэлы Эдуардо Гальегос Мансера, 
главные редакторы молодежных газет братских стран Лалю Ди
митров (Болгария), Дитер Кершек (ГДР), Мирослав Елинеоку 
(Чехословакия), Эрне Лакотош (Венгрия).

На вечере присутствовали летчикткое.монавты Герои Совет
ского Союза Ю. Гагарин, В. Быковский, П. Попович.

На вечере была оглашена приветственная телеграмма от Ми
хаила Шолохова. В ней говорится:

«Сердечно поздравляю дорогую юбиляршу со славным соро
калетием. Завидую удивительной способности не стареть. 
Желаю успехов. Ваш Михаил Шолохов».

(ТАСС).
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ХОЗЯЙСТВОВАТЬ РАЗУМНО, ВОВРЕМЯ И С ВЫСОКИМ КАЧЕСТВОМ
БЕРЕЖЛИВО

12 часов дня. Директор том
ского завода «Томкабель» А. П. 
.Сурков включает диспетчерский 
коммутатор. Он кратко характе
ризует результаты экономической 
деятельности цехов за минувшие 
сутки, сообщает решение специаль
ной заводской комиссии о при
суждении первого места коллекти
ву—победителю социалистического 
соревнования.

— Сегодня первое место при
суждено коллективу универсально
кабельного цеха. Прошу включить 
в цехе красную звезду!

Над широкими пролетами цеха 
вспыхивает алая звезда — сим
вол того, что коллектив упорно 
ищет резервы совершенствования 
производства, снижения себестои
мости продукции, экономии в 
большом и малом.

Томские кабельщики одними из 
первых в нашей области овладели 
методом ежедневного учета и ана
лиза себестоимости выпускаемой 
продукции, который открывает ши
рокие возможности для экономии 
сырья и материалов, воспитывает 
у  каждого труженика чувство бе
режливости, хозяйского отношения 
к народному добру.

Ежедневный анализ и учет по
могают коллективу из месяца в 
месяц улучшать технико-экономи
ческие показатели. Только в пер
вом квартале за счет снижения 
себестоимости продукции кабель
щики сэкономили более 140 тысяч 
рублей.

А на всех ли томских заводах и 
фабриках режиму экономии, рачи
тельному расходованию матери
альных и денежных ресурсов уде
ляется первостепенное внимание? 
Нет, далеко не на всех.

В области еще велико количе
ство убыточных, нерентабельных 
предприятий. Особенно много их в 
системе комбината «Томлес». Рост 
лесозаготовок и выпуска готовой 
продукции в некоторых леспромхо
зах отстает от их технической ос
нащенности. Страна предоставля
ет лесозаготовителям мощную тех
нику, отпускает большие средства 
на капитальные вложения. Но 
очень часто они используются не 
по-хозяйски, не дают максималь
ной отдачи.

До сих пор руководители неко
торых предприятий в погоне за ва- 

. лом стремятся выполнять план 
любой ценой, не считаясь с чрез
мерными материальными и денеж
ными затратами. В первом квар
тале на предприятиях области 
убытки от превышения себестои
мости выпускаемой продукции по 
сравнению с плановой составили 
более полутора миллионов рублей. 
На заводе «Сибэлектромотор» 
убытки от невыполнения плана по 
снижению себестоимости изделий 
составили 272 тысячи рублей, на 
манометровом — 180 тысяч, кон
дитерской фабрике «Красная 
звезда» — 194 тысячи. Большие 
убытки допустили на электроме
ханическом заводе, Томском гор- 
молзаводе, в Нибегинском, Орлов
ском, Ергайском, Берегаевском 
леспромхозах.

В том, что на предприятиях низ
ки экономические показатели, бес
хозяйственно используются сырье 
и материалы, нет преград расто
чительству, во многом повинны хо
зяйственные руководители. Они не 
обременяют себя заботами тща
тельно вникать в экономику про
изводства, мирятся с низкими тех
нико-экономическими показателя
ми. А партийные комитеты, об
щественные организации не вос
стают против фактов бесхозяй
ственности, терпимо относятся к 
тем, кто разбазаривает народное 
добро, не любит считать каждую 

■I народную копейку.
Надежный инструмент для сни

жения себестоимости изделий, 
экономного, рачительного исполь
зования материальных и людских 
ресурсов — внутрицеховой хо
зяйственный расчет. Однако пере

довой метод хозяйствования внед
рен полностью буквально на еди
ницах томских предприятий. Ко
торый уже год идут бесплодные 
разговоры о внедрении цехового 
хозрасчета на заводах манометро
вом, «Снбэлектромоторе», режу
щих инструментов, во многих лес
промхозах области. Передовой ме
тод хозяйствования ,не внедряется 
только потому, что руководители 
предприятий, цехов, экономические 
службы никак не могут подгото
вить базу для перехода на режим 
экономии, ввести необходимый ана
лиз и учет. Вот и летят на ветер 
государственные деньги, а в цехах 
предпри Пий продолжает процве
тать бесхозяйственность.

Ежедневное подведение итогов 
соревнования, анализ и учет — 
верные союзники для совершен
ствования производства. Но пока 
передовая форма хозяйствования 
получила прописку лишь на «Том- 
кабеле», химфармзаводе, спичеч
ной фабрике «Сибирь». Их опыт 
робко подхватывают коллективы 
машиностроительных предприятий, 
лесной, легкой и местной промыш
ленности. С таким пренебрежением 
к передовому опыту пора кончать. 
Без внедрения хозяйственного 
расчета, метода ежедневного под
ведения итогов соревнования не
возможно эффективно совершен
ствовать экономическую работу, 
перейти на строгий режим эконо
мии.

Сокращение материальных за
трат во многом зависит от повы
шения качества продукции, борь
бы с браком, увеличения надежно
сти и долговечности изделий. Боль
шие убытки несет народное хо
зяйство из-за того, что на неко
торых предприятиях сквозь пальцы 
смотрят на бракоделов, мало забо
тятся о повышении надежности н 
долговечности своей продукции. 
Только за четыре месяца этого го
да потери от брака на предприя
тиях Томска составили сотни ты
сяч рублей.

На фабриках и заводах области 
еще много бесхозяйственности в 
использовании оборудования, ма
шин и механизмов. Низок коэф
фициент использования оборудова
ния на томских заводах маномет
ровом, электромеханическом, 
«Снбэлектромоторе» и других. А 
сколько из наших предприятиях 
неустановленного оборудования! И 
как правило, на задворках проста
ивают новые производительные 
станки и механизмы, внедрение ко
торых в производство, позволило 
бы выпустить больше продукции и 
с меньшими затратами.

Очень плохо используются ма
териальные средства в строитель
ных организациях, на предприя
тиях стройиндустрии. На строи
тельных площадках области много 
бесхозяйственности в использова
нии строительных материалов, ча
сто ценные материалы здесь идут 
в отходы, из-за небрежного хране
ния теряют свои качества и выбра
сываются на свалку.

Дальше так хозяйствовать нель
зя. Все наши общественные opfa- 
низации, каждый труженик долж
ны как зеницу ока оберегать на
родное достояние, отдавать все 
свои силы, чтобы приумножить 
его. Важные резервы в снижении 
материальных затрат кроются в 
экономии электроэнергии, топлива, 
инструмента, в улучшении органи
зации труда, сокращении внутри- 
сменных а всех других простоев, 
внедрении совершенных техноло
гических процессов.

«Больше продукции, меньше за
трат» — этот девиз должен стать 
законом каждого рабочего коллек
тива. Во всех цехах и участках, 
во всех бригадах и сменах широко 
развернем поход за экономию и 
бережливость, разумно, по-хозяй
ски будем расходовать каждую 
народную копейку, каждый кило
грамм сырья, экономить в боль
шом и малом!

П О С Е Е М  П Р О П А ШН Ы Е !
В Ы Ш ЛИ В ’П О Л Е  

КУКУРУЗОВОДЫ

День освобождения Африки
Торжественным собранием в Ко

лонном зале Дома Союзов москвичи 
отметили 25 мая День освобождения 
Африки. В зале вместе с представи
телями советской общественности — 
главы дипломатических представи
тельств африканских государств, 
аккредитованные в Москве, сотруд
ники посольств и другие африкан
ские гости.

Доклад «СССР и борьба за един
ство Африки» сделал член прези
диума Советского комитета солидар
ности стран Азии и Африки, директор 
института Африки Академии наук 
СССР В. Г. Солодовников.

Работе недавно проходившей в Га
не четвертой конференции солидар
ности народов Азии и Африки и при
нятым на ней важным решениям по
святил свое выступление писатель,

лауреат Ленинской премии Чингиз 
Айтматов.

О борьбе африканских народов за 
национальную независимость и свб- 
боду рассказали первый политиче
ский секретарь Политбюро Партии 
национальное революционное движе
ние Конго (Браззавиль) Амбруаз 
Нумазалай и председатель Сомалий
ского , демократического союза Хаджи 
Мухаммед Хусейн Хамуд. .

В' единодушно, принятой резолюции 
участники собрания выразили глубо
кое убеждение в том, что борьба на
родов за национальное освобождение, 
за социальный прогресс и обеспече
ние всеобщего мира сметет с лица 
земли последние оплоты колониализ
ма и неоколониализма.
'*> (ТАСС).

Н. П. Кадочников, механизатор, Каргалинекого отделения колхоза «Ги
гант». Шегарекого района, отлично потрудился на севе зерновых куль
тур. Ежедневно при хорошем качестве работы он перевыполнял сменные 
задания. Сейчас И. II. Кадочников занят на посадке картофеля и работает 
также хорошо. За три дня на тракторе МТЗ-50 навесной картофелесажал
кой он засеял 25 гектаров картофеля при задании 18 гектаров. Посадка 
картофеля в этом отделении закончена, и Н. Кадочников переехал на кар
тофельные поля Трубачевского отделения. Качество его работы хорошее.■

Идет посадка картофеля и в остальных хозяйствах Шегарекого района. 
На Маркеловской ферме совхоза «Россия» посажено 32 гектара. На 
этой работе здесь отличаются Петр Бормотов и Анатолий Тюменцев, Они
выполняют до полутора норм за смену.

На 125 — 135 процентов ежедневно выполняет нормы выработки на 
весенне-полевых работах тракторист колхоза «Рассвет» этого же района 
В. И. Шумсний. Качество его работы высокое.

Высокой дневною выработки на севе зерновых добивается механизатор 
совхоза «Тунгусовский» Молчановского района Г. Салей со своими сеяль
щиками А. Савчуком и Г. Аришиным. Коллектив этого агрегата при хо
рошем качестве работы за световой день засевает до 40 гектаров при 
сменной норме 18 гектаров. В отдельные дни суточная выработка доходит 
до 50 гектаров.

Тракторист колхоза «Победа» Кривошеинского района Е. Р. Латгаф на 
весенне-полевых работах ежедневно выполняет норму выработки на 150 
— 180 процентов при хорошем качестве работы. ,

Опасные враги урожая
Сухая и жаркая погода создала 

благоприятные условия для разви
тия вредных насекомых. В хозяй
ствах Томского и Зырянского рай
онов отмечено сильное поврежде
ние всходов ячменя и пшеницы 
хлебной полосатой блошкой.

Хлебные блошки—мелкие прыга
ющие жуки. Питаясь на всходах, 
жуки соскабливают верхний слой 
ткани листа.

При массовом повреждении ра
стения значительно отстают в ро
сте, объеденные листья засыха
ют, что часто вызывает гибель ра
стения, в особенности в период 
всходов.

Эффективным мероприятием 
для уничтожения блошек является 
опыливание или опрыскивание.

Опыливание нужно производить 
5,5-процентным дустом ДДТ или 
12-процентным дустом гексахлора
на из расчета 15—20 килограм
мов на гектар посевов. При опры
скивании суспензией ДДТ или 
гексахлорана, приготовленной из 
расчета 3 —̂4 килограмма на 100 
литров воды, расходуется рабоче
го раствора 200 литров на гектар. 
Это экономически выгодно — рас
ход ядохимикатов на гектар умень
шается в два раза. Опыливание 
или опрыскивание производится 
тракторными опрыскивателями 
марки ОНК(б), ГАН-8 и ОВТ-1.

Высеянные семена кукурузы 
ежегодно в сильной степени под
вергаются повреждению личинка
ми жуков-щелкунов (проволочни
ками). Проведенные в ряде хо
зяйств почвенные обследования 
показали высокую численность 
проволочника. В качестве эффек

тивных мер борьбы с ним необхо
димо провести обследование всех 
полей, отведенных под посев ку
курузы. При обнаружении прово
лочников в среднем до двух штук 
на одном квадратном метре семе
на.кукурузы перед посевом следу
ет опудрить 12-процентным ду
стом гексахлорана из расчета 2 
килограмма на центнер семян. Ес
ли проволочников насчитывается 
на один квадратный метр до 10 
штук, гексахлоран вносить в поч
ву при посадке ленточным спосо
бом кукурузной сеялкой СКГН-6А, 
имеющей приспособление для вне
сения удобрений. Гексахлоран вно
сится совместно с удобрениями из 
расчета десять килограммов две
надцатипроцентного гексахлора
на или пять килограммов 25-про
центного гексахлорана на гектар 
посевов: . Когда численность про
волочников превышает 10 штук на 
квадратном метре и нет возможно
сти заменить участок под посев 
кукурузы, гексахлоран надо вно
сить в почву под предпосевную 
культивацию сплошным способом 
из расчета 20 килограммов 25-про
центного дуста гексахлорана на 
один гектар посевов.

В связи с тем, что ежегодно 
большое количество недостаточно 
протравленных семян кукурузы 
гибнет в почве от заплесневения, 
необходимо семена кукурузы пе
ред посевом дополнительно про
травливать препаратом ТМТД — 
половинной нормой (1 килограмм 
препарата на одну тонну семян).

А. ВАИВОД, 
начальник областной станции 
защиты растений.

Полеводы Томского района при
ступили к севу кукурузы и массо
вой посадке картофеля, овощей.

Ранний картофель и капусту пер
выми начали садить труженики сов
хоза «Томский». Овощеводы Кола- 
ровекой фермы этого хозяйства за
кончили посадку ранней капусты 
на площади пять гектаров.

Высокими темпами, с хорошим 
качеством ведут посадку картофеля 
полеводы Ягоднинской фермы этого 
лее совхоза. >

Организованно идут эти работы 
в совхозе «Тахтамышевский». Кар

тофелеводы выполнили план посад
ки „«второго хлеба» на .41,5 про
цента.

24 мая механизаторы совхозов 
« Рыбадовский», «Тахтамышевский », 
«Корниловский» и «Заря» приступи
ли к севу кукурузы. Звено знатного 
кукурузовода Нелюбинской фермы 
совхоза «Рыбадовский» Ф. Козыр- 
ского уже посеяло около 50 гектаров 
этой культуры.

Полеводы района решили закон
чить посадку картофеля к 1 июня.

В. ЗАКРЕВСКИЙ.

П О Д Н Я Т А Я
Ц Е Л И Н А

В Шегарском районе идет пятен-1 
сивяое освоение новых земель. Сила
ми Гусевской машинно-мелиоратив
ной станции в колхозе «Рассвет»: 
раскорчевана под поля почти тысяча 
гектаров.

Ведут раскорчевку механизаторы 
Баткатского отделения «Сельхозтех
ники». В совхозе «Россия» освоено 
почти 400 гектаров, свыше 600 гек
таров — в аткормеовхозе.

К. ЛЕОНИДОВ. |

У д о б р е н и я  — п а  п о л я
Окрестности нашего колхоза по

трясли взрывы. Это взрывники шеф
ствующего над нами Асиновского ле
соперевалочного и деревообрабаты
вающего комбината взорвали возле 
колхозных ферм слежавшийся и ме
стами еще не оттаявший перегнои.

Нынче колхозу предстоит посадить 
свыше 120 гектаров картофеля и 
почти 600 гектаров кукурузы. На 
поля, где будут,размещены пропаш

ные, идет поток машин с местными 
удобрениями — перегноем и наво
зом. Помимо колхоза, в вывозке уча
ствуют автомашины лесоперевалоч 
ного и деревообрабатывающего ком
бината и автохозяйства.

Мы поставили задачу — ежеднев
но вывозить на поля не менее 450 
— 500 тонн удобрений.

Я. АСМУС, 
агроном нолхозз «Комсомолец» 
Асиновского района.

С В О Д К А
О ХОДЕ ВЕСЕННЕГО СЕВА В КОЛХОЗАХ И СОВХОЗАХ 

ОБЛАСТИ НА 25 МАЯ 1965 ГОДА
(в процентах к плану).

Наименование
районов

Всего яро
вого сева

В
яровых 

зерновых 
и бобовь;х

ТОМ ч и 
I

яровой' 
пшеницы

ел е
I з них 
л ьна-дол- 

гунца карто
феля

Чаияский 91.7 100 99 88.1 9,1
Асиновский 90,6 102,2 102,2 98,4 22,2
Кожевниковский 90,3 100,3 103,4 100 37,9
Первомайский 90 100 102 109,9 12,3
Бакчарский 88,9 95,8 100,6 97,2 13,8
Шегарскин 82,5 93,1 102,1 130.3 22,1
Молчановскнй 80,4 93,1 92,2 85 17,7
Каргасокскнй 78,9 88.3 88.7 — —

Зырянский 77,3 89,1 95,3 107,6 10,5
Томский 72,5 99,9 110,5 102,3 32,1
Кривошеннский 72,5 83 97,3 74,3 —

Колпашевскин 71,3 93,7 105,7 — 1,7
Парабельский 54,5 68,1 91,9 — —

Тегульдетский 43,6 52.3 62,5 — —

Всего: 81,5 95,2 101,2 96,8 22,1

Есть полугодовой!
Стремясь внести как можно боль

ший вклад в осуществление решений 
мартовского Пленума ЦК КПСС, жи
вотноводы Томского района трудят
ся по-ударному. Они досрочно, 26 
мая выполнили полугодовой план по 
продаже молока государству. На за
готовительные пункты отправлено 
12.087 тонн этой продукции.

Полугодовой план по продаже мя
са томичи выполнили еще в нервом 
квартале.

Готовясь к областному совещанию 
животноводов, они стараются не ос
лаблять трудового напряжения. До 
конца полугодия томские животново
ды решили продать сверх плана 
2.300— 2.500 тонн молока.

У с п е х  с п л а в щ и к о в
Хорошо подготовились к навига

ции рабочие Батуринского сплавуча- 
стна Усть-Чулымской сплавконторы. 
Используя полноводный период, они 
стали формировать большегрузные 
плоты. 25 мая батуринцы завершили

выполнение" месячного задания. Они 
отправили 152 тысячи кубометров 
леса при плане 151 тысяча. В пути 
находятся еще три плота, отправлен
ные батуринцами.

В. МАЙКОВ.

« К о с м о о б ? »  
в п о л е т е
Сообщение ТАСС

25 мая 1965 года в Советском 
Союзе произведен очередной за
пуск искусственного спутника 
Земли «Космос-67». На борту 
спутника установлена научная ап
паратура, предназначенная для 
продолжения исследований косми
ческого пространства в соответст
вии с программой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1962 года.

Спутник выведен на орбиту е 
параметрами:

— начальный период обраще
ния 89,9 мин;,

— максимальное расстояние от 
поверхности Земли (в апогее) 
350 километров;

—- минимальное расстояние от 
поверхности Земли (в перигее) 
207 километров;

— наклонение орбиты 51,8 
градуса.

Кроме научной аппаратуры, на 
спутнике имеются: радиопередат
чик, работающий на частоте 
19,996 мегагерц; радио-система 
для точного измерения элементов 
орбиты; радиотелеметрическая си
стема для передачи на Землю дан
ных о работе приборов и научной 
аппаратуры.

Установленная на спутнике ап
паратура работает нормально. Ко
ординационно -  вычислительный 
центр ведет обработку поступаю
щей информации. .!

Возвращение в Москву 

советской правительственной 

д е л е г а ц и и

^25 мая в Москву из Будапешта 
возвратилась советская правитель
ственная делегация во главе с 
членом Президиума ЦК КПСС, 
первым заместителем Председате
ля Совета Министров СССР К. Т,- 
Мазуровым. Делегация участвова
ла в торжествах по случаю откры
тия в Венгерской Народной Рес
публике международной промыш
ленной ярмарки.

(ТАСС).

ВТОРОЙ п у т ь  
т ю м е н с к о й  НЕФТИ

ТЮМЕНЬ. Началась 
подготовка к транспор
тировке тюменской 
нефти на перерабаты
вающий завод , в Крас
ноярск. Этот новый 
путь предусматривает 
отправку нефти , Меги- 
онского месторождения 
судами по Оби до Ново
сибирска и дальнейшую 
подачу ее по трубо
проводу в Красноярск.

В нынешнюю нави

гацию промысловики 
Мегиона отправят в 
Красноярск не меньше 
пятидесяти тысяч тонн 
«черного золота». Ме- 
гион—Красноярск — 
второй по счету тран
спортный путь тюмен
ской нефти. Первый из 
них — Усть-Балык — 
Омск начал , действо
вать в прошлом году.

КЛИШЕ
БЕЗ ЦИНКОГРАФИИ

ЛЬВОВ. Изготовле
ние клише без цинко
графии. Такую пер

спективу открывает пе
ред печатниками: изо
бретение ЛЬВОВСКИХ 
ученых-полиграфистов. 
Для получения клише 
обычно применяются 
цинковые пластины, 
на которых нужный 
рельеф образуется 
травлением металла 
азотной кислотой. Вза
мен их предлагаются 
пластины из алюминия 
или стали, покрытые 
полимерный светочув
ствительным слоем вы
сотой до двух милли
метров. Этот полимер 
получен в лаборатори
ях Львовского научно- 
исследовательского ин
ститута полиграфиче
ской промышлелности. 
Он легко растворим в 
водных растворах ще
лочей. После экраниро
вания его светом через 
негатив освещенные 
участки становятся не
растворимыми, осталь

ная масса легко вымы
вается.

Как показали испы
тания во львовской ти
пографии «Атлас», но
вый процесс требует 
меньше труда и совер
шенно безвреден — от
падает процесс травле
ния. Фотополимерные 
пластины могут изго
товляться централизо
ванно. Срок их хране
н и я — два года.

НА СЕЛЬДЯНОЙ 
ПУТИНЕ

ХАБАРОВСК. На 
Охотском побережье— 
от Шилкинской бухты 
до Аяна—идет битва 
за большую рыбу. За 
шесть дней с начала 
сельдяной путины на 
обрабатывающие пред
приятия поступило 178 
тысяч центнеров пред
нерестовой. сельди. 
Экипажи колхозных 
сейнеров, где капитана
ми Николай Лукошен-

ко, Федор Алексеев, 
Анатолий Асанов и 
другие, уже заверши
ли бвои сезонные зада
ния.

213 ГЕКТАРОВ — 
ЗА СВЕТОВОЙ ДЕНЬ

ЦЕЛИНОГРАД. Ре
кордной производи

тельности на весеннем 
севе добился тракто
рист совхоза «Журав- 
левский» Целиноград
ской области Василий 
Садовников. Сцепом из 
пяти сеялок нового 
типа «СЗП-24» он за
сеял за день пшеницей 
213 гектаров (при 
сменной норме 60 гек
таров). Ширина захва
та сеялок, буксируе
мых трактором со ско
ростью до 10 километ
ров в час, 18 метров. 
Одновременно с задел
кой семян агрегат про
изводит прикатьгаание 
почвы в рядках.

ПОД ГРЕЧИХУ — 
100 ТЫСЯЧ 
ГЕКТАРОВ

ОРЕЛ. Расцвела че
ремуха — пора сеять 
гречиху, гласит мест
ная народная поговор
ка. В текущем году под 
эту ценную культуру 
отведено в области без 
малого 100 тысяч гек
таров — на 20 тысяч 
больше, чем в прошлом 
году, В 2 —3 раза уве
личивают плантации 

колхозы «Красный Ок
тябрь», «1 Мая», имени 
Горького и другие хо
зяйства. Здесь гречи
хой уже засеяны об
ширные массивы.

ПЕРВЫЕ УКОСЫ
АЛМА-АТА. Первые 

укосы многолетних 
трав провели хозяйст
ва южных и юго-восточ
ных районов Казахста
на. На орошаемых зем
лях люцерна дает с 
гектара до двадцати

центнеров зеленой 
массы. Многие колхо
зы и совхозы рассчи
тывают в этом году на 
(три укоса.

Земледельцы Казах
стана разместили на 
сотнях тысяч гектаров 
многолетние травы под 
покров зерновых куль
тур, около полумиллио
на гектаров занято од
нолетними.

НАВИГАЦИЯ
ОТКРЫТА

МАГАДАН. Из На
ходки в порт Ногаево 
прибыл теплоход «Мо
жайский». В нынешнем 
году это первый пас
сажирский лайнер, со
вершивший рейс через 
Японское и Охотское 
моря. Тысячи туристов 
и отпускников Крайне
го Севера будут поль
зоваться теперь голу
быми дорогами Тихого 
океана.

(ТАСС).
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Э К О Н О М И К А  И У С Т А В
Р Е Ш Е Н И Я  П Л Е Н У М А  Ц К  К П С С - В  Ж И З Н Ь

Не знаю, заглядывал ли кто-либо 
в течение последних двенадцати ме
сяцев в Устав сельхозартели имени 
Жданова, но почему-то, когда я по
просил показать Устав, бухгалтер 
колхоза Петр Дмитриевич Сыров ис
кал его долго и, как мне показалось, 
неохотно. Наконец, он все же подал 
мне скрепленные канцелярской 
скрепкой машинописные листки. Они 
были в желтых пятнах и пахли сы
ростью.

— Устарел Устав, — как бы оп
равдываясь, сказал бухгалтер.

Да, действительно, в примерном 
Уставе сельхозартели многое- уста
рело. Об этом справедливо говорилось 
на мартовском Пленуме ДК КПСС. 
Но Устав сельхозартели имени Жда
нова рассматривался и утверждался 
колхозниками всего год тому назад. 
И в нем в известной мере отражены 
изменения, происшедшие в колхоз
ной жизни за последние годы. Если 
в примерном Уставе сельхозартели и 
звучат анахронизмом отдельные поло
жения и формулировки, то его^основ- 
ные принципы, «дух» по сей день 
остаются неизменными. Об этом за
бывать нельзя.

Экономика колхоза во многом за
висит от того, как соблюдаются 
уставные требования, ибо вести хо
зяйство по Уставу — значит преж
де всего развивать и укреплять свою 
экономическую базу.

За минувший год в хозяйстве па
ло около ста тридцати голов крупно
го рогатого скота, более ста овец, 
почти двести свиней и поросят. В 
нынешнем году уже погибло более 
полутораста голов скота. Допустим, 
что добиться стопроцентного сохране
ния поголовья трудно. И все же каж
дый случай падежа должен быть не 
обыденным явлением, а ЧП. Все ак
ты на павших животных обязательно 
должны рассматриваться и утверж
даться правлением. Для этого по 
окончании месяца собираются члены 
правления, заслушивают бригадиров 
или заведующих фермами, рассматри
вают акты на падеж животных. Так 
делают во всех колхозах... кроме кол
хоза имени Жданова. Лишь в конце 
октября, единственный раз за год, 
правление удосужилось рассмотреть 
часть актов, и стоимость двух пав
ших коров была отнесена на счет 
виновных. Более трехсот голов скота 
списано без решения правления.

Быть может, животные погибали 
от каких-либо заболеваний, предот
вратить которые в колхозе были не в 
силах? Отнюдь нет. Работники район
ного управления сельского хозяйства 
проводили ревизию финансово-хозяй
ственной деятельности артели за про
шлый год и в акте записали: инфек
ционных заболеваний животных в 
колхозе не было, основная причина 
падежа — бесхозяйственность.

Впрочем, председатель артели А. С. 
Федоренко заявил мне, что правле
ние этот акт опровергло. Как выяс
нилось позже, опровержение выра
зилось в том, что т. Федоренко позво
нил по телефону в управление и ска
зал зоотехнику, участвующей в реви
зии, что не согласен с ее заключени
ем.

Тов. Федоренко оправдывается тем, 
что в актах вскрытия павших живот
ных не сказано о том, что падеж про
изошел из-за. бесхозяйственности. 
Ветработники констатируют две при
чины: воспаление легких и воспале
ние желудочно-кишечного тракта.

Да, животные в основном погиба
ли по этим двум причинам. Но. здесь 
следует поговорить о принципиаль
ности ветеринаров, составляющих ак
ты. Допустим, что свинья пала из-за 
воспаления желудочно-кишечного 
тракта. Ветфельдшер констатируй 
это и ставит точку. Но само воспа
ление, хотя и является причиной ги
бели, одновременно и следствие че
го-то. Например, результат непра
вильного кормления, отравления не
доброкачественными кормами и т. д. 
Вот это и есть та самая бесхозяйст
венность, которую не хочет призна
вать т. Федоренко. Что же до ветери
нарных работников, то они обычно 
констатируют различные воспаления, 
не вдаваясь в их причины. Очевидно, 
здесь налицо нежелание портить от
ношения кое с кем. Прикрываясь ар
гументированными причинами, в кол
хозе пытаются сделать так, чтобы

«и волки были сыты и овцы целы». 
Волки, быть может, и сыты, но кол
хозная отара явно редеет.

Если бы правление по-настоящему 
спрашивало с работников животно
водства, те бы в свою очередь обяза
тельно потребовали у правления со
здания необходимых условий для ра
боты. Нашли бы тогда, кто повинен 
в том, что вовремя не отремонтиро
вали дворы и почему своевременно 
не подвезли подстилку, и по чьей ви
не отравились свиньи. Но в правле
нии, очевидно, не желают гневить 
друг друга, и результаты бесхозяйст
венности списывают на убытки. Все 
это можно охарактеризовать двумя 
словами: попирание Устава.

Руководить крупным хозяйством 
нелегко. Работы у председателя кол
хоза хоть отбавляй. Не успеет закон
читься одна кампания, начинается 
другая. И так круглый год и из года 
в год. Будь хоть семи пядей во лбу, 
председатель за всем не углядит. В 
повседневной работе т. Федоренко 
опирается на актив: на специалистов 
и членов правления. Те в свою оче
редь должны опираться на рядовых 
колхозников, ибо хозяева колхоза не 
правление и не специалисты,^ а все 
колхозники в целом и. каждый в от
дельности. Это обусловлено Уставом 
и всем колхозным строем.

Но если приглядеться к стилю ра
боты правления колхоза, окажется, 
что по -существу правленцы опирают
ся на самих себя. Совета с рядовыми 
колхозниками по насущным вопросам 
они не держат. Не советуются и не 
отчитываются — руководят сами по 
себе.

Сельхозартель имени Жданова бы
ла создана из двух колхозов в апреле 
прошлого года. Сошлись тогда кол
хозники. из разных сел, чтобы объ
единить хозяйство, утвердили Устав, 
разъехались по домам и с тех пор 
за весь год ни разу не собрались. А 
по Уставу правление Должно было 
ежеквартально отчитываться перед 
членами артели и основные вопросы 
колхозной жизни решать только со
обща со всеми колхозниками либо 
уполномоченными.

Вместо этого правление артели 
полноту власти целиком взяло на се
бя и принимало решения-по вопросам, 
в компетенцию правления не входя
щим. В Уставе записано: «Оплату
председателю правления и специали
стам утверждает собрание уполномо
ченных». Правление игнорировало 
этот параграф и самостоятельно уста
навливало оклады зоотехникам, агро
номам, механикам и бухгалтерам. В 
мае прошлого и январе нынешнего 
года правление утверждало размеры 
дополнительной оплаты за проданную 
льнопродукцию, в том числе и допол
нительную оплату административно
управленческому персоналу. Не вда
ваясь в подробности, надо сказать 
одно: не утвердив предварительно
го условия получения премиальных 
на собрании уполномоченных, руко
водители колхоза не имели права се
бя премировать. Но в колхозной кон
торе, видимо, сочли это излишней 
формальностью.

ЕСЛИ отобразить графически ди
намику производства в колхозе 
имени Жданова за два последних го
да, линии получатся ломакыми. Мо

лока в прошлом году по сравнению с 
1963 годом надоено несколько боль
ше, зато мяса и яиц продано меньше. 
Денежные доходы увеличились, про

изводительность труда в животновод
стве снизилась, а себестоимость мя
са и молока возросла.

В текучке повседневных дел циф
ры, скрытые за обложками годового 
отчета, обычно быстро забываются, 
сам отчет становится достоянием 
архива. Будь экономика хозяйства 
за ряд лет отображена в диаграммах, 
наглядные показатели, может быть, 
заставили бы руководителей колхо
за чаще анализировать свою деятель
ность. Беспристрастный систематиче
ский анализ деятельности хозяйства 
обязательно вынудил бы их искать и 
находить неиспользованные резервы. 
Благо, в колхозе их непочатый край.

Сказать о том, что правление ар
тели работает вслепую, нельзя. Здесь 
пытаются видеть перспективу, но под
линного систематического анализа, 
«разложения на множители» эконо
мики своего колхоза не делают.

Ни разу в прошлом году правде^ 
ние не обсуждало причины высокой 
себестоимости продукции и низкой 
производительности труда. Да и не 
могло обсуждать потому, что по су
ществу этих данных не исчисляли. 
«У нас в хозяйстве пока нет профес
сора, чтобы подсчитывать производи
тельность», -— заявил председатель 
колхоза т. Федоренко.

А если обойтись без профессора, 
Александр Степанович? Примитивно 
высчитать, что производит за месяц 
или за год колхозник, может любой 
учетчик, знающий четыре действия 
арифметики. Нетрудно посчитать 
количество прогулов в бригаде и кол
хозе, несложно определить нагрузку 
на трудоспособного колхозника, мож^ 
но высчитать, сколько человеко-дней 
затрачивается на производство цент
нера молока и мяса. Пусть расчеты 
не будут сделаны с точностью до 
грана, тем не менее они покажут ли
цо бригады и колхоза. Это необходи
мо в первую очередь для тех, кто ру
ководит бригадой и колхозом.

Но уж коль такого анализа в кол
хозе не было, сделаем его сами. Для 
этого перекрутим на арифмометре не
сколько цифр из годового отчета, и 
итоги скажут сами за себя.

В минувшем году колхоз продал 
государству продукции на *>Г7,4 ТЬ1" 
сячи- рублей. В хозяйстве 642 трудо
способных колхозника. В среднем 
каждым из5 них поставлялось госу
дарству в день: 3,9 килограмма^ мо
лока, 200 граммов мяса (в убойном 
весе), 3,3 килограмма зерна, менее 
двух яиц и 14 граммов шерсти. Ито- 
го в общей сложности на 1 руоль Зо 
копеек (включая сюда и проданный 
лен). .............

Если учесть, что в производстве 
принимали участие подростки, пре
старелые, а также наемные лица, 
производительность окажется еше ни
же. Можно ли мириться с производст
вом, где работающий поставляет про
дукции в день на 90 копеек меньше 
своего среднего дневного заработка? 
Нет, нельзя.

Мощность всех двигателей в кол
хозе превышает три тысячичлошади- 
ных сил — почти по одной силе на 
гектар посева зерновых. Это немало. 
Следовательно, причина низкой про
изводительности — не в недостаточ
ной технической оснащенности хо
зяйства, хотя на свиноферме механи
зация еще по существу в зачаточном 
состоянии. Не может быть высокой 
производительность в хозяйстве, где 
за прошлый год трудоспособные чле
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СИБИРСКИЙ МУЗЫКАНТ
Н иколай  Ч ернаков , 72-летний сиби 

р я к , каж д ое  лето «охотится» за ...на
родны м и песням и, и гр ам и , танцам и. 
Его н а ход ки  творче ски  обрабатывав 
ет прославленны й О м ский  р у с с ки й  
народны й  хо р .

В п о и ска х  сам об ы тны х песен Ч ер
н а ко в  пр оход и т пеш ком  от села к  
х е л у  сотни  кил ом етров , чтобы  под
сл уш а ть  чуд есн ую  наро дн ую  мело, 
дню  у  п а стуха  или лесоруба.

Ч ер на ко в  — по то м ственны й  кр е 
стьян и н  с п р и я тн ы м  гл ухо ва ты м  го 
лосом и т о н ки м  сл ухо м . Л ю бовь К 
народной  песне он воспри нял  от свое
го  деда Тимофея — я м щ и ка  зна м е ни 
то го  си б и р ско го  тр а кта .

Н иколаю  Ч е р на ко ву  удалось «под 
слуш ать»  и запо м н и ть , преим ущ е
ственно в с та р и н н ы х  селах, сотни 
мелодии. Надеясь на свою  ф еноме
нальн ую  м у зы ка л ь н у ю  пам ять, он 

- н и ко гд а  не пользуется  м агнитоф оном  
записы вает тольно слова песен. Не
которы е песни  вош ли затем в репер
т уа р  О м ского  хо р а  и по ко р и л и  сл у 
ш ателей м н о ги х  стр а н , гд е  в ы сту 
пал этот  ко л л е кти в . «О ткры том у»  
Ч ернановы м  та н ц у  «Л ю б-трава» сей
час аплод и рует  Греция.

С иби рски й  ф ол ькл орист ж и в е т  не 
подалеку от Омска в^селе К ра сно яр 
ка , на кр уто м  берегу И рты ш а. Сей
час «разведчик»  . песен для О м ского  
хо р а  зан ят  обработкой  своей очеред
ной  м узы ка л ьн о й  ко л л е кц и и .

(ТАСС)

ны артели в общей сложности не вы
ходили на работу свыше тридцати 
двух тысяч дней, где в расчете на од
ного колхозника не приходится даже 
по одной колхозной корове, где^в 
основном из-за недогляда и бесхозяй
ственности из каждых ста поросят 
погибает пятнадцать и из каждых ста 
телят —- двадцать.

Для того, чтобы видеть это, не 
обязательно защищать диссертацию. 
Чтобы не допустить такое, надо быть 
лишь рачительным хозяином. Рачи
тельность и расточительство — вещи 
несовместимые. А вот в колхозе име
ни Жданова свыше четвертой части 
оплаты труда — ко-свен-ная. Это об
щехозяйственные и общебригадные 
расходы, бременем ложащиеся на се
бестоимость продукции.

Другой пример расточительства, а 
точнее, бесхозяйственности: на про
изводство центнера говядины затра
чивается 19,2 центнера кормовых 
единиц. Это почти вдвое больше нор
мы. Не случайно по окончании ны
нешней зимовки в бухгалтерию по
ступила докладная на- списание сило
са, якобы вывезенного зимою без ве
са на фермы, причем, речь идет о сот
нях тонн. Теперь гадай — был этот 
силос или только значился.

Да и на центнер свинины в прош
лом году израсходовано 11,2_ центне
ра кормовых единиц. Если бы здесь 
фураж берегли и учитывали, без 
всяких дополнительных затрат можно 
было произвести еще 170 центнеров 
свинины. Вот где резервы снижения 
себестоимости продукции и повыше
ния производительности труда!

Сейчас в соответствии с решения
ми мартовского Пленума ЦК КПСС 
последовательно осуществляются ме
ры по неотложному развитию сель
ского хозяйства. На сельское хозяй
ство ассигнованы дополнительные 
миллиарды рублей. Отныне колхозы 
будут продавать продукты по ценам, 
превышающим их себестоимость. Но 
значит ли это, что мы можем мирить
ся с высокой себестоимостью продук
ции, которая сейчас существует во 
многих хозяйствах и, в частности, в 
колхозе имени Жданова? Отнюдь нет. 
Государственная дотация не должна 
покрывать бесхозяйственность.

Надо учесть и то, что часть 
средств, которая дополнительно ^по
ступит в колхозные кассы, пойдет 
на повышение оплаты труда, а следо
вательно, доля заработка в затратах 
на производство увеличится. Поэтому, 
чтобы продукция стала дешевле, 
нужно всемерно использовать внут
ренние ресурсы — сокращать непро
изводительные затраты и повышать 
производительность труда. Именно на 
это важно делать упор в хозяйстве. 
Чтобы понять эту истину, не надо 
быть профессором. Достаточно быть 
немного экономистом. А экономистом 
сейчас должен быть каждый руково
дитель, в том числе и тов. Федорен
ко.

В колхозе имени Жданова живет 
немало работящих людей. Добросо
вестных, честных тружеников здесь 
подавляющее большинство. Имена 
передовиков артели зачастую можно 
встретить в районной и ооластнон 
печати, портреты их украшают рай
онную Доску почета. Доярки Елизарь- 
евской фермы колхоза нынче надои
ли больше всех молока в районе, за
няв первенство в предмайском социа
листическом соревновании, а колхоз 
досрочно выполнил социалистические 
обязательства по продаже продуктов 
животноводства в первом квартале.

Но есть здесь большие резервы.- 
Если правление колхоза по-серьезно
му возьмется за их использование, 
если будет руководствоваться в сво
ей деятельности Уставом сельхозар
тели, хозяйство, безусловно, станет

В. МАКШВЕВ, 
наш спец. норр.

Кривошеишушй район.

В швейном цехе Томской трикотажной фабрики 
ширится соревнование за бездефектную сдачу про
дукции с первого предъявления. Хороших показате
лей добились работницы Е. Л. Изотова и А. М. Сот
никова. Они не только выполняют норму на 120 — 
130 процентов, но и сдают продукцию только хоро

шего качества.
НА СНИМКЕ (слева направо): контролерьт

М. Н. Гордиенко, В. В. Погорельская принимают 
работу швей Е. Л. Изотовой и ударницы комму
нистического труда А. М. Сотниковой.

Фото Ф. Хитриневнча.

ПО С Л Е Д А М  С М О Т Р А  К А Ч Е С Т В А  П Р О Д У К Ц И И

« П л ю с ы  и  м и н у с ы  
б о л ь ш о г о  п о х о д а »

Под таким заголовком 1 апре
ля в «Красном знамени» были 
опубликованы материалы рейда 
рабкоров и членов группы и по
стов содействия партгосконтролю 
по цехам и отделам Томского 
электромеханического завода. Уча
стники рейда проверили выполне
ние обязательств, принятых кол
лективом в ответ на почин моск
вичей и ленииграЗЬев. Вскрыв 
недостатки в борьбе за повыше
ние качества изделий, участники 
рейда предложили начать на 
предприятиях нашей области 
смотр качества.

Директор электромеханическо
го завода В. Аристов сообщил 
редакции, что материалы рейда 
рабкоров обсуждены на расши
ренном совещании при директоре 
предприятия, а также на специ
альных совещаниях в цехах.

На заводе намечены меры для 
повышения качества, надежности 
выпускаемых изделий. Чтобы 
ликвидировать брак чугунного 
лктья корпусов ТГМ-50, получае

мого е кемеровского завода 
«Прогресс», решено при изготов
лении корпусов заменить чугун 
на алюминий с отливкой в ко
киль.

Для более широкого внедрения 
метода бездефектного изготовле
ния продукции и сдачи ее конт
ролерам ОТК с первого предъяв
ления в цехах проведена переат
тестация всех рабочих, им выда
ны удостоверения на право вы
полнения тех или иных ̂  техноло
гических операций. Сейчас в 
трех цехах, полностью перешли на 
работу по методу саратовцев. В 
течение второго квартала все 
другие цехи завода освоят ме
тод бездефектного изготовления 
изделий.

Для более полного оснащения 
производства инструментальной 
оснасткой на заводе категориче
ски запрещено загружать инстру
ментальный и ремонтно-механи
ческий цехи не свойственными 
их профилю работами.

Заслон браку
13 апреля в газете под руб

рикой «ОТК «Красного знамени»

была помещена корреспонденция, 
критикующая методы хранения 
сырья на Томском заводе резино
вой обуви и резинотехнических 
изделии.

Заместитель начальника уп
равления химической и нефтепе
рерабатывающей промышленности 
Западно-Сибирского совнархоза 
тов. Гололобов сообщил редак
ции:

«Хранение сырья и материалов 
на заводе находилось до послед
него времени совершенно в недо
пустимом состоянии. Сейчас руко
водством завода приняты меры 
для устранения недостатков.

Построены крытый подтоварник, 
с бетонным основанием площадью 
450 квадратных метров и откры
тый подтоварник на 150 квад
ратных метров. Выделено для хра
нения каучуков дополнительное 
помещение. Ведется благоустрой
ство территории склада.

В этом году совнархоз выделил 
заводу 498 тысяч рублей для 
строительства склада сырья и 
готовой продукции е подъездны
ми железнодорожными путями и 
комплексной механизацией погру
зочно-разгрузочных работ».

- В Н И М А Н И Ю  А Г Р О Н О М О В

РАЗБРАСЫВАТЕЛЬ У Д О Б РЕ Н И Й
Некоторые порошковидные 

минеральные удобрения по сво
им физическим свойствам име
ют слабую сыпучесть, при хра
нении слеживаются. Такие 
удобрения трудно вносить в 
почву с помощью туковых и 
комбинированных сеялок. Обыч
но механизаторы затрачивают 
немало труда и времени на 
дробление удобрений, на за
правку ими сеялок. К тому же 
во многих хозяйствах пока еще 
мало сеялок, приспособленных 
для высева минеральных удоб
рений

В этом случае на помощь 
приходит смекалка. Тракторист 
И. Е. Гаврилов из Томского 
опытно-производственного хо
зяйства изготовил оригиналь
ный разбрасыватель минераль
ных удобрений. Разбрасыватель 
прост по конструкции. Это од
ноосная тракторная тележка. 
На прицепе ее размещены повы
шающий редуктор с вентилято
ром от тракторного опрыскива
теля ОКП-15 и бункер со шне

ком, ворошилкой н заслонкой 
для дозирования удобрений. 
Редуктор и бункер имеют об
щую рамку, которая с помощью 
болтов крепится к четырем 
кронштейнам, приваренным к 
прицепу тележки. Привод вен
тилятора, шнека и ворошилки 
осуществляется от вала отбора 
мощности трактора.

Бункер расположен вдоль пе
реднего борта тележки над вен
тилятором. Прямо на ходу трак
тора один человек загружает 
удобрения из тележки в бун
кер. Из бункера удобрения че
рез дозирующее устройство по 
трубе подаются на выход вен
тилятора. Здесь они подхваты
ваются сильным воздушным по
током и равномерно разбрасы
ваются на полосе в 10— 12 мет
ров. Производительность тако
го агрегата — 30 гектаров за 
смену. На изготовление разбра
сывателя затрачено около 15 
человеко-дней. Обслуживают 
его двсе. При этом значительно 
экономится время на заправке,

так как в тележку можно сра
зу загрузить около трех тонн 
удобрений. Трех—пяти таких 
заправок вполне достаточно для 
выполнения сменного задания.

Дозирующее устройство обес
печивает высев удобрений от 
одного до тринадцати центне
ров на' гектар.

Дополнительное устройство 
легко снимается с тележки, и 
ее можно использовать для дру
гих нужд.

Для дробления слежавшихся 
удобрений в хозяйстве исполь
зуются также дробилки, изго
товленные из молотильной ча
сти списанных зерноуборочных 
машин.

Подобные агрегаты для дроб
ления минеральных удобрений 
и рассева их можно изготовить 
в любом хозяйстве. Затраты не
велики, а выгода — огромная. 

В. ЗУЕВ, главный инже
нер областного управления 
сельского хозяйства. В. ГУ
БАНОВ, Ф. БАЛЛЕС — 
агрономы.
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НА СНИМКЕ: поют Анна Жукова и Лилия Федотова. Аккомпани
рует Владимир Лячин.

Фото В. Ликонцева.

— Это все дело рук Александра 
Ивановича, — говорит секретарь 
комсомольской организации Па- 
пылев. — Неутомимый человек, 
во время сева, он себя прямо-таки 
мобилизованным считает.

Об Александре Ивановиче Воро
шилове мы уже слышали от ра
ботников областной библиотеки, 
командированных в район для ме
тодической помощи своим сель
ским коллегам.

— Замечательно работает за
ведующий Громышевской библио
текой, — говорили они, — у неГо 
актив — все село. Мы ищем пе
редовой опыт, а у него целая со
кровищница этого опыта.

Работа, которую ведет громы- 
шевская интеллигенция в своем 
колхозе-, чувствуется везде. Аги
таторы — учителя Л. Д . Папы- 
лев, Г. А. Папылева, Н. И. Савен
кова часто бывают у механизато
ров, проводят беседы, читки газет. 
Темы бесед самые разнообразные 
— о претворении в жизнь решений 
мартовского Пленума ЦК, о по
вышении урожайности сельскохо
зяйственных культур, о междуна
родном положении, - ‘ \

Долгожданная машина, нако
нец, пришла, и члены агитбригады 
быстро разместились в крытом 
автофургоне, поудобнее поставив 
футляры с баянами.

Убегают назад километры доро
ги. Агитбригада едет в Громыше- 
во, на поля колхоза имени Ленина, 
где работает механизированный 
отряд №  1. Артистов уже ждут. 
Идет пересмена. Около доски по
казателей толпятся трактористы, 
запыленные, загорелые, обсужда
ют результаты дня.

Члены агитбригады расспраши
вают агронома Анатолия Деригла- 
зова о передовиках сева, интересу
ются и теми, кто работает неради
во, допускает брак.

Полевой стан напоминает боевой 
штаб. Стены увешаны схемами и 
картами. Здесь и карта размеще
ния культур на полях колхоза име
ни Ленина, и график маршрутов 
движения тракторов, и график сро
ков проведения сева. Красочно 
оформлены условия соревнования, 
соцобязательства членов механи
зированного отряда. На столе — 
стопка -художественной литерату
ры.

Регулярно оформляют агитато
ры на полевом стане листок тру
довой славы.

Совсем недавно приехала на се
ло молодой фельдшер Татьяна За
харовна Щербакова. Но механиза
торы ее уже хорошо знают. Она ча
сто проводит беседы на медицин
ские темы, выпускает санитарные 
бюллетени.

...Строем стоят ненадолго за
молкшие тракторы. Прямо на зем
ле уселись в круг трактористы.

Концерт начинает Олег Тихонов, 
молодой участник художественной 
самодеятельности. Он читает стихи 
о романтиках, поздравляет с тру
довыми успехами передовиков се
ва. А когда говорит о трактористе 
Шарапове, который чуть ли не 
каждый день умудряется опоздать 
на смену, и недисциплинированном 
трактористе Плетневе, среди слу
шателей возникает оживление. 
Критика задевает за живое.

А потом над притихшим полем 
понеслись звуки баянов. "Двое Вла
димиров Лячиных играют веселую 
«Карусель». Хорошо поют Арка
дий Кулаков и Владимир Соколов.

На фоне дальних березок вы
деляется тоненькая девичья фи
гурка, звенит над полем нежная 
песня — поет Лилия Федотова.

Время пролегло незаметно. И 
вот автофургон с артистами снова 
летит по дороге, а вслед ему, слов
но салютуя, мощно гудят тракто
ры. Сев продолжается, дорога каж
дая минута,

Впереди длинный путь, а завт
ра с утра — работа, потом репе
тиции и снова выступления. Езди
ла бригада с концертом и вчера 
— выступали в Богословке перед 
членами колхоза имени XXII 
съезда КПСС. Настроение у зри
телей в этот день было приподня
тое, бригада заканчивала сев зер
новых. Два трактора уже отправи
ли на помощь соседям. Бригаде 
было вручено переходящее Крас
ное знймя колхоза.

Встретились здесь гости из рай
онного Дома культуры с местны
ми участниками художественной 
самодеятельности. Секретарь ком
сомольской организации помощник 
киномеханика Володя Попов с за
ведующей клубом Клавдией Слив- 
киной организовали свою агит
бригаду, выступали в соседних се
лах.

Гостям из райцентра в Бого
словке были рады. Из двух сдви
нутых грузовых автомашин полу
чилась неплохая сцена, на кото
рой и прошел концерт.

В агитбригаде районного Дома 
культуры — девять человек, и 
толькое двое из них — работники 
культуры, остальные — энтузиас
ты.

Аркадий Кулаков — зубной тех
ник районной больницы, один из 
самых активных участников агит
бригады, без него не обходится ни 
один концерт. Он часто выступает 
в дуэте с Владимиром Соколовым 
—. преподавателем Зырянской

восьмилетней школы. Лилия Федо
това — ученица продавца. Акку
ратно в назначенное время прихо
дит она в Дом культуры, безотказ
но участвует в любой, самой даль
ней и трудной поездке.

Работник редакции районной 
газеты Борис Климычев — автор 
стихов и рассказов, мастер худо
жественного слова. Товарищи по 
бригаде ценят его за умение «овла
деть» аудиторией. Свой человек 
в бригаде Анна Жукова, второй 
секретарь райкома комсомола, она 
выступает с пением в дуэтах с Ли
лией Федотовой.

Созданы агитбригады в сельских 
клубах — Дубровском, Тавлин- 
ском, Цыгановском, при Чердат- 
ском Доме культуры. Дубровцы 
•выезжали с концертами в села 
Вершинку, Малиновку, самодея
тельные артисты из Тавлинского 
клуба побывали в Шиняеве, соби
раются в Беловодовку. У каждой 
агитбригады свои маршруты.

Но сделано далеко не все. Мож
но было создать агитбригады и в 
Павловском, Окунеевском, Семе
новском клубах. Репертуар некото
рых агитбригад не всегда удовлет
воряет зрителей. Самодеятельным 
артистам нужна помощь опытных 
работников культуры, а они еще 
редко бывают на местах. Район
ный Дом культуры не стал мето
дическим центром для сельских 
клубов.

Знакомство членов агитбригады 
с делами в механизированных от
рядах, куда они приезжают, как

правило, бывает очень по
верхностным. За какой-ни
будь час трудно разобраться 
во всем, подготовить на мест
ном материале интересные, 

полноценные номера, помочь в вы
пуске свежего боевого листка, 
«молнии». Может быть, стоит зара
нее готовиться к такой поездке? '

При агитбригаде районного До
ма культуры нет лектора. Не по
добраны они и для других агит
бригад, и это большое упущение.

Заведующий отделом культуры 
В. С. Фахретдинов работает в 
этой должности совсем недавно, 
меняются люди и в районном До
ме культуры, поэтому многое пре
дусмотреть, организовать не суме
ли. Работники отдела пропаганды 
и агитации райкома партии долж
ны больше уделять внимания куль
турному обслуживанию на селе.

С первых дней возникли и орга
низационные трудности, например 
с транспортом. Принятый райис 
полкомом график, по которому ор 
ганизации райцентра должны вы 
делять транспорт для агитбрига 
ды, оказался ни к чему не обязы 
вающей бумажкой. В том, что вы 
ход из транспортных затруднений 
можно было найти, мы убедились 
буквально на второй день. Для от
дела культуры выделили, наконец, 
специальную машину на время ве
сеннего сева.

...Идут по зырянским дорогам 
машины. Одни везут на поля го* 
рючее, зерно, запасные части, 
другие — песню, доброе слово, 
час хорошего отдыха для хлеборо
бов. Счастливого им пути.

И. СИНЯЕВА,
Зырянский район.
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НЕДЕЛЮ ТОМУ НАЗАД В НАШЕЙ ГАЗЕТЕ (№ 115, 
18 МАЯ) БЫЛО ОПУБЛИКОВАНО ПИСЬМО КОЛЛЕКТИВА 
ЖИЛЬЦОВ ДОМА № 11 ПО УЛИЦЕ КУЗНЕЦОВА В ГОРО
ДЕ ТОМСКЕ. В ЭТОМ ПИСЬМЕ ОНИ ПРИЗВАЛИ ТОМИ- 
ЧЕИ НАЧАТЬ МАССОВОЕ СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ТО, ЧТО
БЫ СДЕЛАТЬ КАЖДУЮ УСАДЬБУ, КВАРТАЛ, УЛИЦУ 
БЛАГОУСТРОЕННЫМИ И КРАСИВЫМИ. СЕГОДНЯ МЫ 
РАССКАЗЫВАЕМ О ТОМ,
КАКОЙ ОТКЛИК ЭТО ВЫЗ
ВАЛО В СЕРДЦАХ ЛЮДЕЙ,
ЧТО ДЕЛАЕТСЯ ПО БЛАГО
УСТРОЙСТВУ ТОМСКА В НА
СТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ.

МЫ ПОДДЕРЖИВАЕМ 
ВАС, ТОВАРИЩИ!

Все жители нашего дома по улице Кузнецова,
30 одобряют призыв начать в честь 50-летия Со
ветской власти соревнование за то, чтобы сде
лать каждую усадьбу, квартал, улицу благо
устроенными и красивыми.

Мы и раньше считали, что дело благоустройст
ва родного Томска — кровное дело каждого то
мича. Нашими силами осуществлена теплофика
ция дома. А сейчас мы будем делать еще боль

ше. Каждый квартиросъемщик обязался отрабо
тать на благоустройстве усадьбы за сезон по 30 
часов. На клумбах и рабатках двора высадим не 
менее 500 корней цветочной рассады и в осенний 
период 20 саженцев деревьев. С помощью наших 
ребят, а их у нас в доме 18, мы организуем охра
ну зеленых насаждений.

Г. АБАКУМОВА, Ф. ДУРЕЕВ,
' члены комиссии по озеленению усадьбы.

=
а

Почин дома становится почином улицы
ТЕ, кому приходится прохо

дить по улице Кузнецова в 
Томске, не могли не. заме
тить, как. изменилась здесь жизнь 

многих усадеб. Еще неделю назад 
двор многоэтажного дома по 
улице Кузнецова, 3, был запу
щен. Недавно жильцы дома вы
шли на субботник и привели его 
в порядок. Комиссия по озелене
нию усадьбы Ведет подготовку к 
тому, чтобы в первых числах ию

ня на клумоах и рабатках выса
дить цветы. Многие готовятся озе
ленить балконы. На состоявшемся 
здесь. собрании решено принять 
вызов коллектива дома Ml 11 и 
включиться в соревнование за 
лучшую усадьбу.

Прошло собрание по обсужде
нию письма с призывом развер
нуть соревнование за то, чтобы 
сделать каждую усадьбу, квар
тал, улицу Томска благоустроен
ными и красивыми, и в домах

«Томсксельстроя» по ул. Кузнецо
ва, 12. На совет явились пред
ставители каждой квартиры всех 
четырех домов. Известный про
фессор и домохозяйка, инженер и 
рабочий внимательно вслушива
лись в то, что говорил докладчик 
— председатель домового комите
та тов. Морозов. Собравшие
ся одобрили призыв своих, сосе
дей и решили своими силами 
отремонтировать ограждения, дет
скую игровую площадку, а также

И Н И Ц И А Т И В А  ОДОБРЕНА
Недавно в домоуп

равлении № 7 г. Том
ска собрались санитар
ные врачи, управляю
щие домами домоуп
равлений города, на
чальники жилищно- 
коммунальных отделов 
ряда заводов, предсе

датели общественных 
домовых комитетов. 
Здесь состоялось вы
ездное заседание го
родской комиссии по 
подготовке ко Дню здо
ровья, проходившее 
под председательством 
заместителя председа
теля исполкома горсо
вета Г. Е. Танасейчук. 
Собравшиеся сообщили 
членам комиссии о том, 
как идет подготовка ко 
Дню здоровья.

Особое внимание 
было уделено начина
нию коллектива дома 
по улице Кузнецова,

11, предложившего ор
ганизовать массовое 
соревнование томичей 
за то, чтобы к 50-ле- 
тию Советской власти 
сделать каждую усадь
бу, квартал, улицу 
благоустроенными и 
красивыми. О нем рас
сказал управляющий 
домами домоуправле
ния №  7 тов. Труха- 
нов.

— Инициатива жиль
цов дома по ули
це Кузнецова, 11 с 
каждым днем будет 
находить все большее 
число последователей, 
— сказал в своем вы
ступлении управляю
щий домами домоуп
равления № 8 тов.
Дурманов. — Нашла она 
отклик и у нас. Жите
ли домов по улице 
Усова, 25 решили соз
дать на своей усадьбе

большой сквер, озеле
нить балконы. Жители 
164 домов из 340 по 
домоуправлению при
няли обязательства 
сделать усадьбы об
разцовыми.

Жители домов домо
управления № 5 поса
дили в эти дни на 
усадьбах 3.800 деревь
ев и кустарников. Идет 
строительство газонов 
и клумб, готовятся к 
открытию детские го
родки. На многих 
усадьбах устанавлива
ются столы для игры 
в теннис, оборудуются 
волейбольные площад
ки.

На территории Ле
нинского района объ
явлен общественный 
смотр усадеб. Лучшим 
коллективам домов бу
дут вручаться перехо
дящие вымпелы.

Комиссия по подго

товке ко Дню здоровья 
одобрила начинание 
коллектива дома по 
улице Кузнецова, 11 
и рекомендовала рай
исполкомам, городско
му и районным жи
лищным управлениям, 
отделам коммунально
го хозяйства, домоуп
равлениям и их домо
вым комитетам всяче
ски его поддержать, 
организовать подведе
ние итогов соревнова
ния между домоуправ
лениями, а внутри до
моуправлений—между 
коллективами домов.

В День здоровья, 11 
июля, решено подве
сти первые итоги про
деланной работы в це
лом по городу, Луч
шим коллективам бу
дут вручены перехо
дящие вымпелы, по
четные грамоты и цен
ные подарки.

посадить цветы и деревья. В ко
миссию по проведению этой рабо
ты избраны самые деятельные ак

ти в и сты  домов. Люди, взявшие 
■^заботы об усадьбе домов в свои 

руки, резко и строго говорили о 
неполадках в жилищно-комму
нальном отделе треста, где конк
ретные дела часто подменяют пу
стыми обещаниями.

Ну, а чем сейчас заняты ини
циаторы начавшегося движения 
— коллектив жильцов дома 
М5 И?. Здесь не сидят сложа ру
ки. На прошлой неделе террито
рию двора украсили кусты мор
щинистой розы, венгерской сире
ни, садового жасмина, таволги, а 
также голубая ель. Это получили 
новую прописку саженцы Сибир
ского ботанического сада. Комп
лект красиво растущих кустарни
ков, как известно, является 
частью первой премии, которая 
присуждена коллективу этого до

ма по результатам проводившего
ся в прошлом году конкурса 
«Цветочная серенада».

Зеленый участок двора расши
рится. Высадив кустарники, 
жильцы решили перенести ограж
дение, отделяющее зеленые на
саждения от игровой площадки. 
Детская и спортивная площадки 
от этого не пострадают, а зеленая 
зона увеличится. Идет покраска 
балконов. >

Хорошо помня о своих обяза
тельствах, коллектив дома все 
чаще направляет усилия жильцов 
за пределы усадьбы. У тротуара 
дома появился новый газон, вдоль 
старого газона цепочкой вытяну
лись пихты, ели, кедцы. Это пода
рок жильцов дома всем, кто жи
вет на улице Кузнецова. Жильцов 
дома по улице Кузнецова, 11 мож
но было видеть и на ряде собра
ний. Они рассказывают о том, 
как за три года превратили за

хламленный двор в цветущий сад, 
о том, почему решили обратиться 
к томичам с призывом начать по
ход за озеленение. Искренние сло
ва везде находят дорогу к серд
цам людей, а мысль подготовить 
50-летию Советской власти доб
рый подарок— всеобщее одобрение.

Недавно в школе № 6 состоя
лось собрание представителей кол
лективов домов улицы Кузнецова. 
Внимательно выслушав сообще
ние, с которым выступил предста
витель коллектива дома Л1» 11 
А. В. Постнов, ознакомившись с 
их письмом, собрание решило 
поддержать передовиков, сделать 
почин дома почином улицы.

На собрании избран инициатив
ный комитет, который взял на се
бя руководство всей работой жи
телей улицы в ее благоустройст
ве. Председатель комитета —  жи
тель дома X" 11 А. И. Горшунов.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Ответ делом
Скажу откровенно, жильцы 

дома по улице Красноармейской, 
101, г. Томска всегда вызывали 
у меня* симпатию. Уж очень они 
заботливы. А 17 мая я была 
ими восхищена. Идя, как всег
да, на работу мимо их дома, 
обдуваемого со всех сторон 
пыльным ветром, я и не подо
зревала, какой сюрприз меня ’и 
многих других томичей ждет 
вечером. Представьте, за 7 ча
сов здесь выросла зеленая ал
лея. Вдоль дома одновремен
но было высажено не менее 50 
многолетних деревьев и 100 — 
150 кустарников. На пути пы
ли и ветра появился щит. Его 
создали жители дома № 101.

Спасибо вам, уважаемые лю
ди!'

В. МЕЛЬНИК,
работник сберкассы № 131/069.

SSs
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И ж д и в е н ц ы
на

В  ПРОШЛОМ году в г. Том
ске была заасфальтирована 

улица Войкова. Для всех, кто 
живет на ней, это явилось боль
шой радостью. Главная работа 
по ..благоустройству улицы, вы
полнена за счет средств госу
дарства. Но озеленение и уход 
за улицей должны взять на се
бя коллективы рабочих и слу
жащих тех предприятий и уч
реждений, которые там находят
ся, а также жильцы домов. 

Коллектив конторы управле

ния хлебопродуктов только в те
кущем году провел на примыка
ющей к управлению территории 
несколько . субботников. Приве
дены в порядок газон, внутрен
ний двор конторы, тротуары со
держатся в чистоте. По соседст
ву с управлением хлебопродук
тов находится контора рыбпром- 
техенаба. Этот коллектив свои 
обязанности понимает по-иному. 
Рабатка здесь захламлена. Бу
дет ли она засеяна — неизвест
но.

В антисанитарном состоянии 
находится и территория водо
разборной будки № 37. Прямо 
на середине улицы идет мойка 
автомашин, и ручьи грязной во
ды растекаются во все стороны. 
Пробовали мы обращаться к 
управляющему водоканалтре- 
стом — не помогло.

Много вреда наносят нашей 
улице работники управления 
электросетей «Томскэнерго». 
Это по их вине многие деревья, 
высаженные вдоль полотна до

роги, обкромсаны так, что 
них смотреть страшно.

Трудно воздержаться от воз
мущения и в отношении мно
гих владельцев частных домов. 
Они не только не озеленяют тер
риторию улицы у своих домов, 
но даже не желают убирать, ее.

Почин коллектива жильцов 
дома по улице Кузнецова, 11 
мы горячо одобряем, хотим по
следовать его примеру. Пусть 
же районные организации по
могут нам справиться с темн, 
для кого слово общественности 
еще лгало значит.

М. КОНОПАЦКАЯ, 
член домового комитета до
моуправления № 2 г. Том
ска.

А Р у Ы

В  К О М И С С И И  О О Н  
П О  Р А З О Р У Ж Е Н И Ю
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НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. (ТАСС). 
Вчерашнее заседание Комиссии 
ООН по разоружению лишний раз 
со всей очевидностью показало, 
кто действительно хочет прекра
щения гонки вооружений и кто 
стремится использовать разговоры 
о разоружении для прикрытия сво
их агрессивных действий.

Представитель Советского Сою
за Н. Т. Федоренко отметил, что 
делегация США не предложила 
фактически ни одной серьезной ме
ры, направленной на разоружение. 
Все ее предложения имеют цель 
заменить разоружение контролем 
над вооружениями. Н. Т. Федорен
ко подчеркнул, что такая позиция 
американского представителя в Ко
миссии ООН по разоружению нахо
дится в полном соответствии с 
агрессивным курсом, который про
водит Вашингтон на международ
ной арене.

Народы мира требуют конкрет
ных мер по разоружению, заявил

В Совете 
Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. (ТАСС). 

Вчера на дневном заседании Совет 
Безопасности ООН продолжал об
суждение вопроса о вооруженной 
интервенции США в Доминикан
ской. Республике. Перед началом 
заседания в штаб-квартире ООН 
был распространен очередной док
лад генерального секретаря Орга
низации У Тана о положении в До
миниканской Республике, основан
ный на телеграммах личного пред
ставителя генерального секретаря 
в Санто-Доминго Майобре.

советский делегат, и одним из пер
вых шагов должно быть запреще
ние ядерного оружия.

Советский представитель потре
бовал немедленной ликвидации во
енных баз на иностранных терри
ториях, принятия мер по предотвра
щению распространения ядерного 
оружия. Сн подчеркнул огромную 
опасность для международного ми
ра, которую представляют планы 
создания так называемых «много
сторонних ядерных сил» НАТО, 
предоставляющие западногерман
ским реваншистам доступ к атом
ному оружию. Советский предста
витель высказался в пользу созы
ва Всемирной конференции по 
разоружению, в поддержку кото
рой уже выступил целый ряд со
циалистических и нейтралистских 
государств.

Советское правительство, сказал 
в заключение Федоренко, призыва
ет Комиссию ООН принять кон
кретные решения по вопросам раз
оружения.

Выступая в порядке ответа, 
представитель США не высказался 
по существу ни по одному из важ
нейших вопросов, поднятых делега
том СССР.

Суда советского торгового 
флота — частые гости в эфиоп
ском порту Ассаб. В нынешнем 
году здесь побывало 19 кораб
лей из Советского Союза. До
ставлено около 35 тысяч тонн 
грузов стройматериалов и обо
рудования для нефтеперераба
тывающего завода, сооружае
мого в городе Ассаб с помощью 
СССР.

Предприятие ежегодно будет 
перерабатывать 500 тысяч тонн 
сырой нефти,

НА СНИМКЕ: советское суд
но «Иван Сеченов», доставив
шее в Ассаб оборудование для 
строящегося завода.

(Фотохроника ТАСС).

Заявление нового 
президента Австрии

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 25 мая. 
(ТАСС). Новый президент Австрии 
Франс Ионас заявил в интервью 
венскому корреспонденту западно
берлинской газеты «Телеграф»: «В
качестве главы государства я нале 
рен. заботиться, о том, чтобы Австрия 
и впредь оставалась местом между
народных встреч и содействия раз
рядки напряженности». «Мы жела
ем, —  подчеркнул президент, 
поддерживать дружбу со всеми и 
использовать всякую возможность 
для деятельности в пользу мира во 
всем мире».

З а я в л е н и е  Ф р а н с и с к о  К а а м а н ь о
ЛОНДОН, 25 мая. (ТАСС). Вре

менный президент Доминиканской 
Республики Франсиско Кааманьо 
заявил вчера, что его решение 
прекратить боевые действия не 
должно рассматриваться как приз
нак слабости. Кааманьо сказал: 
«Мы не отступим ни на шаг».

Временный президент выступал 
по радио. Как сообщает агентство 
Рейтер, он подчеркнул, что доми

никанский народ согласится лишь 
с таким решением нынешнего кри
зиса, при котором будут восстанов
лены конституция и все граждан
ские свободы. Кааманьо выразил 
готовность вести переговоры с 
представителями международных 
организаций, находящимися сейчас 
в Санто-Доминго, с тем чтобы вос
становить в стране «мир, закон 
и справедливость».

О б с т а н о в к а  в Д о м и н и к а н с к о й  
Республике  о с т а е т с я  н а п р я ж е н н о й
НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). 

Обстановка в Домини
канской Республике 
остается напряженной. 
С военной точки зре
ния, как отмечает обо
зреватель агентства 
Ассошнэйтед Пресс 
Хайтауэр, она чревата 
опасными взрывами, с 
политической—хаотич
на н е  дипломатиче
ской — грозит «омра
чить» будущие отно
шения США с многими 
странами Латинской 
Америки.

В соответствии с ре
шением консультатив
ной сессии Организации 
американских госу
дарств официальная от
ветственность за «вос
становление нормаль
ных условий» с Доми
никанской Республике

возложена на немного
численный контингент 

войск ОАГ, состоящий ’ 
«из подразделений Бра
зилии, Гондураса, Ни
карагуа и Коста-Рики. 
Этими силами ОАГ, 
которые намечается 
довести до 2 тысяч че
ловек, будет командо
вать бразильский гене
рал Уго Панаско Ал-, 
вим. Его заместителем 
назначен командующий 
американскими войска
ми в Доминиканской 
Республике Палмер.

Фактически же реша
ющая роль в обеспече
нии дальнейшего разви
тия событий, благо
приятного для США, 
по-прежнему принадле
жит американским вой
скам, который по чис
ленности почти в 15

раз превышают контин
гент ОАГ. Специаль
ный помощник прези
дента Джонсона М. Бан
ди ведет лихорадочную 
Закулисную деятель
ность по созданию до
миниканского прави
тельства, отвечающего 
интересам Соединен
ных Штатов.

В А Ш И Н Г Т О Н .  
(ТАСС). Межамерикан
ские вооруженные си
лы официально созданы 
23 мая в Санто-Домин
го. Об этом объявил на 
пресс - конфере н ц и и 
представитель государ
ственного департамента 
по вопросам печати 
маршал Райт.

Эти войска, сказал 
он, находятся под
командованием . бра
зильского генерала Уго

Панаско Алвима. Заме
стителем командующе
го назначен американ
ский генерал Палмер.

Американские вой
ска, находящиеся сей
час в Санто-Доминго, 
добавил Райт, являют
ся частью межамери
канских вооруженных 
сил.

РАСШИРЯЮТ
АГРЕССИЮ

НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. (ТАСС). 
В течение ближайших двух ме
сяцев Соединенные Штаты пе
ребросят еще 25 тысяч солдат 
в Южный Вьетнам, сообщает 
из Сайгона корреспондент 
агентства ЮПИ. Ссылаясь на. 
заявление представителя штаба 
американского командования в 
Сайгоне, корреспондент указы
вает, что в Южный Вьетнам 
будут переброшены подразде
ления из состава дивизий, дис
лоцирующихся в самих США.

Воинские звания 
отменены

ПЕКИН, 25 мая. (ТАСС). По
стоянный комитет Всекитайско
го собрания народных предста
вителей, рассмотрев предложе
ние Госсовета КНР, принял 
решений отменить с 1 июня это
го годэ систему воинских зва
ний в Народно-освободительной 
армии Китая. Об этом сообща
ет агентство Синьхуа.

Запуск  спутни ка  «Пегас-2»
НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. 

(ТАСС). Сегодня в 10 час. 
30 мин. по московскому вре
мени С полигона на мысе 
Кеннеди был запущен ис
кусственный спутник Земли 
«Пегас-2». Как сообщает 
агентство Ассошнэйтед
Пресс, спутник предназначен 
для регистрации размеров и

плотности микрометеоритов 
в околоземном космическом 
пространстве, что необходи
мо для оценки возможной 
«метеоритной» опасности во 
время будущих космических 
полетов.

Вывод спутника на орби
ту осуществлен с помощью 
ракеты «Сатурн-1», -

...Работает в проектном институте 
заведующим отделом Птенцов. Не 
будем греха таить —- он иногда идет 
на компромиссы, на сделки с со
вестью — все ради того, чтобы по
ладить со всесильным директором 
Прошиным. И вдруг Птенцов начина
ет откровенно против него высту
пать, решительно бороться с очковти
рательством и рутиной, которую ру
ководитель института долго и успеш
но выдавал за прогресс. Подает за
явление с просьбой принять его в 
члены партии большой специалист и 
хороший человек Сартаков. Почему 
именно теперь он принимает такое 
важное решение? Да потому, что ме
няется жизнь. Действие романа 
Д. Павловой «Совесть», ставшего 
основой инсценировки, показанной 
томичам драматическим театром 
Кузбасса в день открытия гастролей, 
происходит накануне XX съезда пар- 
тии. Роман поднимает важные про
блемы, он говорит о борьбе за побе
ду ленинских принципов в нашей 
жизни.

Б центре инсценировки и спектак
ля образ инженера Василия Мартья
нова, бывшего фронтовика. Незадол
го до съезда партии он становится 
секретарем партийной организации 
института. Здесь Мартьянов рабо 
тал уже несколько лет, считался ма
лозаметным человеком —  «одним 
из многих». Но в трудные боевые 
дни, когда необходимо было ради
кально изменить работу института, 
пойти на борьбу с теми, кто мешал 
двигаться вперед, Мартьянов пока
зал, из какого замечательного мате
риала сделаны солдаты ленинской 
партии. Пафос этой борьбы и стал 
пафосом спектакля. Его можно опре
делить как хронику наших дней. 
Спектакль характеризует внимание к 
жгучим проблемам действительно 
сти, стремительный ритм событий, и 
хотелось бы сказать, раздумья, но их 
в спектакле не так много, несмотря 
на то, что режиссер ввел интересный 
прием, чтобы дать действующим ли
цам возможность хотя бы .скупо 
(подстегивает действие), но все таки 
по большому счету поделиться со зри
телями самыми сокровенными мыс
лями.

На авансцену, как на своеобраз
ную трибуну, в решающие моменты 
выходят герои инсценировки. Их мо
нологи коротки, но насыщенны. В эти 
минуты могло произойти очень важ
ное: могла стереться грань, между 
зрительным залом и сценой, зритель 
мог бы стать активным участником 
спектакля. Но происходит это далеко 
не всегда. Когда на авансцену выхо
дит секретарь райкома Якимов (ар
тист Г. В. Беляев) или Прошин (ар
тист.Т. Г. Бюлер), они не стремят
ся найти ответы на жизненно-важные 
для них вопросы, не размышляют, не 
ищут решений. Просто в зале «зву
чат слова», и удачный, органичный 
для этого спектакля прием оборачи
вается скупостью и длиннотами. Ре
жиссерски (постановка В. Л. Кли- 
мрвекого) постановка решена в еди
ном ключе. Скупые (правда, не 
всегда выразительные] мизансцены,

отсутствие бытовых подробностей, 
откровенная публицистичность. В 
лучших сцепах режиссер добивается 
и образности... Пустая, еще не обжи
тая комната. Валя (друг Мартьянова 
еще с института) и Василий. Девуш
ка сегодня вышла замуж за Глеба 
Зеленкевича. Его Валя глубоко ува
жает, но ее любовь принадлежит 
давно и, очевидно, навсегда, Мар
тьянову. Впервые намекает она об 
этом Василию. Они сидят на полу 
рядом с букетом прекрасных весен- 
них цветов. II когда Валя уходит, 
цветы.на опустевшей сцене, простым 
и высоким языком поэзии, говорят о 
счастье, которое могло быть, но ко
торого никогда не будет...

На протяжении спектакля звучит 
одна и та же тревожная музыкальная 
фраза. Она словно водораздел между 
эпизодами. Звучит она еще и еще, и 
создается определенное настроение, 
«атмосфера спектакля», и когда 
единственный раз звучит другая му
зыка, она впечатляюще подчеркива
ет новое состояние действующих 
лиц. Оформление (художник, М. Ри- 
вин) лаконично до аскетизма. Сце
ну обрамляет голубоватый пла
стик. Фон —  белое полотно. 
На нем хорошо «читаются» деловая 
обстановка кабинетов, три мирка 
комнаты Мартьянова: туалет, тахта и 
детские игрушки.

Теперь об актерских работах.
О Прошине в романе сказано: «ма

стер фальшивых слов». Этот человек 
умело сделал свою карьеру, знает, 
как. нравиться всем — начальству 
и подчиненным. И вместе с тем вся 
его жизнь — ложь. Но он не соби
рается сдаваться, ловко лавирует, 
беспощадно наносит удары. Но о Про
шине в спектакле кемеровчан не ска
жешь — умный. Он ясен с первой 
минуты, и странно, что этого не за
мечают действующие лица инсцени
ровки. Порой Прошин— Бюлер на
поминает злодея из детектива. Артист 
слишком упрощает своего героя и 
этим облегчает борьбу с ним.

Якимов в романе образно характе
ризуется так: он слился со своим 
большим письменным столом, как 
всадник с конем. Секретарь крупного 
райкома, привычно командующий из 
своего кабинета, он в спектакле ке
меровчан измельчал, потускнел. Ар
тист Г. В. Беляев мало воспользо
вался благодатным материалом роли 
и недостаточно глубоко показал, ка
кие изменения произошли в Якимове 
под влиянием деятельности Мартья
нова и его товарищей.-

Не вполне удовлетворяет зрителя и 
игра артиста В. А. Дегтева в роли 
Сартакова. В романе это один из са
мых интересных образов, человек, 
одержимый работой, с большой, но 
скрытой духовной жизнью. В спек
такле он мало интеллигентен.

Есть в спектакле и ряд интерес
ных актерских работ.

Мартьянов (артист А. 3. Берман), 
может быть, и не походит внешне на 
героя романа Павловой. И характер у 
него несколько иной. Но артисту 
удалось создать привлекательный об
раз нашего современника. Он показы

вает своего героя в развитии: на гла
зах зрителей происходит, возмужа
ние Мартьянова, ..ега.духюмяе., про
зрение, он становится по праву во
жаком коммунистов института. Ду
ховно близки к Мартьянову в спек
такле Глеб Зеленкевич, Валя, член 
бюро райкома Герой Советского Сою
за Гайдай.

В роли Зеленкевича (артист В. Т. 
Арсеньев) мало материала, чтобы по
казать его как хорошего оратора —‘ 
так о нем говорят-в начале романа, 
но достаточно, чтобы показать его 
хорошим человеком —  человеком с 
чистой совестью. В спектакле наших 
гостей у Глеба лицо ученого и фигу
ра спортсмена. Душевная деликат
ность сочетается в нем с непримири
мостью ко лжи. В. Т. Арсеньев ни
сколько не смягчает драматизм без
ответной любви Глеба к Вале, но 
отнюдь не впадает в сентименталь
ность.

Сдержанно, словно боясь обнару
жить «второй план» роли, — лю- 
„бовь Вали к Мартьянову, ведет ее 
роль артистка 0. Д. Байкалова. Ак
триса дает понять, что какое бы боль
шое место ни занимало это чувство’ в 
жизни Вали, девушка найдет свое 
трудное счастье. Зритель понимает: 
она одна из тех, кто всегда на перед
нем крае.

Раскрыть главную тему спектакля 
особенно помогает старый инженер 
Птенцов (артист С. Е. Балакин). Ес
ли говорить образно, Птенцов с по
мощью Мартьянова словно обретает 
крылья. Артист играет свою роль с 
мягким юмором, чувствуется, что он 
любит своего героя, и эта любовь пе
редается зрителям.

В спектакле кемеровчан занята 
группа артистов, уже знакомых 
томичам по прежним гастролям 
театра. Всего несколько реплик про
износит в спектакле Гайдай (заслу
женный артист РСФСР П. П. Бетев), 
а зритель. запоминает этого человека.

Обычно , упоминание о теще со сце
ны всегда вызывает в зрительном 
зале смех. Так, уж случилось, что те
щу обычно считают .олицетворением 
враждебной зятю домашней стихии. 
А в спектакле кемеровчан все наобо
рот. Теща (заслуженная артистка 
Ф. Н. Белинская) духовно ближе 
Мартьянову, чем его жена Наташа. В 
этой роли томичи увидели полюбив
шуюся им по прежним гастролям те
атра теперь уже заслуженную -арти
стку РСФСР Г. С. Ншкову. Мы-при
выкли видеть ее в ролях передовых 
современных девушек или, по край- 
т,лй мере, положительных героинь. 
Исполнением роли Наташи Г. С. Итп- 
кова расширила круг своих ролей и 
проявила новые грани дарования.

И, наконец, впечатление от спек
такля в целом. Всяческого одобрения 
заслуживает выбор для постановки 
одного из лучших произведений со
ветской прозы последних лет. Спек
такль решен правильно и интересно, 
но в труппе-существует еще творче
ский разнобой, происходит своя борь
ба старого и нового. Будем надеяться, 
что новое победит окончательно.

С, САПОЖНИКОВА.
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Рейд корреспондентов газеты «Красное 
знамя» по местам отдыха томичей

Жаркое лето в Томск пришло необычайно 
рано. Белый цвет черемухи, вопреки народной 
примете, не_принес холодов. 23 мая, когда 
корреспонденты «Красного знамени» вышли 
в рейд по загородным местам отдыха, яркое 
солнце с утра обещало красный день. И не 
обмануло.

Вслед за солнцем поднялись тысячи томи
чей и семьями устремились к автобусным ос
тановкам, речному порту. На автобусных ос
тановках очереди были меньше, чем обычно: 
автотранспортники пассажирской конторы 
учли печальный опыт прошлых лет и выпус
тили на линии к местам отдыха больше ма
шин.

Но не обошлось без перебоев. В 
конце линии № 2 — к остановкам 
ул. Ш евченко,. Опытное поле — 
автобусы подходили уже заполнен
ными. Отдыхающим, ожидавшим 
здесь транспорт, оставалось идти 
пешком к железнодорожному мо
сту. Трудно пришлось и тем, кто 
пытался днем уехать автобусом на Басандайку 
с остановки Красноармейской,

Зато не обманули надежд томичей речники 
Томского порта. Дежурная справочного бюро 
речного вокзала тов. Крошкина регулярно 
оповещала их об отправлении теплоходов и 
речных перепррв. Почти через каждые 15 ми
нут катера увозили по 150—200 пассажиров. 
Всего в воскресенье речники доставили к ме
стам отдыха 19 тысяч человек. Старались не 
омрачить воскресного отдыха томичей коман
ды теплоходов РП-8, РП-22, РП-25, действо
вавшие особенно четко.

К середине дня, когда наплыв пассажиров 
грозил удлинить время ожидания на при
стани, экипаж теплохода РП-15 и его капи
тан тов. Грязнев, досрочно завершив ремонт, 
вывели теплоход на линию и успели перевез
ти 900 пассажиров.

Но на этом радости отдыхающих в районе 
Семейкина и Заячьего островов кончались. 
Их встретило отсутствие элементарных 

удобств: ни скамеек, ни грибков, защшцаю- 
хцих от солнца, ни павильона, где можно ук
рыться от дождя, на островах нет. Не построе
ны санузлы, нет диванов даже для пассажи
ров, ожидающих. катера.

Работники базы плавсостава не удосужи
лись, послать на острова буфет или торговую 
палатку. Тем, кто не догадался взять а  собой 
продукты и воду, пришлось досрочно возвра
щаться домой.

Нам невольно вспомнилось решение Том
ского горисполкома за номером 194 от 16 ап
реля. В нем под персональную ответствен
ность председателя Ленинского райисполкома 
тов. Храмова, заведующих горкомхозом тов. 
Богача и отделом культуры тов. Симоненко от
дано оборудование пляжа на Семейкино.м 
острове. Срок сдачи пляжа в эксплуатацию 
— 15 нюня.

Во-первых, почему к 15 июня? Сибирское 
лето коротко, каждый жаркий день на счету.

Владельцы личных автомашин удобно распо
ложились на пляже Потаповы лужки. После них 
остаются не только битые бутылки, газетная бу

мага, но и лужицы горюче-смазочных. Попробуй 
потом отдохнуть на этом месте!

Фото Г. Ткаченко.

зя. А пока многие-кусты уже ого
лены. И понятно возмущение на 
ших читателей тт. Соболевского 
Тяпкина, требующих строгого на 
назания тех, кто забывает тушить 
костры, портит деревья, захламля
ет лес.

Предоставлены себе, отдыхаю
щие по берегам реки Басандайки, 
на Синем утесе. Среди других мы 
встретили ребят из профтехучили
ща № 5. Они пригласили с собой 
девушек из педучилища. Звенит ги 
тара, подростки греются на сол 
нышке. Удивляет лишь отсутствие 
воспитателей.

Встречаются еще группы моло
дежи. Здесь та же самодеятель 
носгь. Невольно вспомнился раз
говор, который мы вели на днях

ЖОТЫ-ИА БУМАГЕ, МЫТШМ-Ш Щ Ш Х

Два приятеля неизвестной нау
ке разновидности вредителей цве
тущих деревьев — «черемуховые 
жучки». К сожалению, их разве
лось немало. Обломанные черему
хи за железнодорожным мостом по 
берегам реки Ушайкц свидетель 
ствуют, что нужны неотложные ме
ры по охране зеленого друга.

Фото В. Басовой.

Во-вторых, темпы подготовки, взятые созда
телями пляжа, позволяют предполагать, что 
он будет готов к зиме.

— Мы решаем этот вопрос, —’ рассказыва
ет тов. Храмов. — Собирали руководителей 
предприятий района где-то в середине мая.
Им дано задание изготовить 150 лежаков, 
штук 50 грибков, раздевалки. Установили срок
— подготовить все к 1 июня. Числа десятого 
проведем планерку Заинтересованных товари
щей на пляже, наметим, где и какое оборудо
вание разместить.

Но вряд ли «заинтересованные товарищи» 
изготовят оборудование к 15 июня, если де
путаты и актив райисполкома не будут их 
контролировать. А в райисполкоме не поин
тересовались, будут ли в местах отдыха ра
ботать торговые палатки и киоски, посланы 
ли представители охраны общественного, по
рядка, сандружинницы, спасатели. Ни тех, ни 
других, ни третьих на, острове не было.

Правда, как уверяет начальник спасатель
ной станции тов. Попов, на острове . дежури
ли две шлюпки, и их команды спасли 7 
неосторожных лодочников. Когда же тов. По
пову напомнили, что тем же решением он 
обязан охранять жизнь купальщиков на всех 
городских пляжах, он возмутился:

— Я этого1 решения в глаза Не видел. Мое 
дело — спасение людей в двухкилометровой 
зоне у станции. Что касается установки зна
ков в запрещенных зонах, никто необъятного 
объять не может. И средств у нас на это нет.

— Пятый год руководители горисполкома 
и его отделов говорят о создании общегород
ского пляжа на острове Семейкино.м,—продол
жает тов. Полов,—пляж по-прежнему остаем
ся диким местом. Здесь работали когда-то зем
снаряды. Они намыли глубокие ямы. Нам 
приходится спасать здесь десятки человече
ских жизней,

В прошедшее . воскресенье практика, при 
которой отдых — дело рук самих отдыхаю
щих, не принесла беды. Спасенных на воде не 
пришлось лечить, порядок охраняли сами 
отдыхающие. А случись несчастье? Как бы 
себя чувствовала председатель горкома Крас
ного Креста тов. Торопина, которая обязана 
обеспечить постоянное дежурство сандружин 
на пляжах Семейкина острова и Потаповых 
лужков?

Примерно так же, как Семейкин остров, 
подготовлено к приему томичей традиционное 
место отдыха - -  Потаповы лужки. Здесь по 
решению горисполкома (ответственный заве
дующий горкомхозом тов. Богач) должен 
быть к 1 июня оборудован детский пляж. По
ка не только Детям, взрослому подойти к во
де неприятно й опасно. Берег заилен — нуж
ны мостки, чтобы добраться до мест с гра
вийным дном, — их нет. У воды и по всей 
территории мусор, битые бутылки, консерв
ные банки.

Лодочная станция спортобщества «Труд» 
не подготовлена к сдаче в эксплуатацию. Пол 
только что окрашен, сделано это небрежно.
После стекления рам не убраны осколки. Йз 
20 лодок отремонтировано 9. Не только меди
ка здесь не встретишь, аптечки нет. Девочка 
Оля Томилова порезала ногу. Все, что мог 
посоветовать ее отцу заведующий лодочной 
станцией тов. Астраханцев, — отправить по
терпевшую в медпункт села Басандайки.

— Я здесь человек новый, — говорит тов.
Астраханцев, — хозяйство принял развален
ное. Красим лодки, приводим в порядок, стан
цию, Никаких культурных мероприятий здесь 
не предусмотрено, на танцплощадке загорают! бителям букетов, что 
отдыхающие. Даже радиоточки нет. | ломать черемуху нель-

1— В таком состоянии пляж не первый год, 
— говорит сварщик завода режущих инстру
ментов тов. Антипин. — Мы с женой, часто 
бываем здесь. Случаются пьянство, скандалы. 
Нет телефона, чтобы вызвать работников ми
лиции. Не любят бывать здесь и дружинники.

Как же так? Ведь горисполком обязал на
чальников райотделов милиции тт. Никитина 
и Купреева вместе со штабами народных 
дружин обеспечить образцовый порядок в ме
стах массового отдыха трудящихся и на пля
жах.

Вызывает резкие возражения и присут
ствие на пляже автомашин. Они приносят за
пах бензина, загрязняют траву горючими и 
смазочными маслами.

— Почему, среди отдыхающих не встретишь 
депутатов нашего райсовета, — сетует отды
хающий А. .'К,- Лугуз, — они бы сразу замети
ли многие недостатки.

— Почему бы не показать на открытой 
эстраде дневное кино? Или устроить так, 
чтобы отдыхать приехал один из коллективов 
художественной самодеятельности, а заодно 
своим выступлением доставил радость отды
хающим.

Студентка ТГУ тов. Ведерникова желает, 
чтобы на Потаповых лужках гю воскресеньям 
работал прокатный пункт. Тогда можно взять 
напрокат волейбольную сетку, мячи, гамак, 
шашки, шахматы, другой спортивный инвен
тарь.

В прошедшее воскресенье на Потаповых 
лужках отдыхающие могли купить продукты 
и напитки в павильоне столовой N°. 4. Но ее 
заведующий тов. Нусберг забыл только... 
подвезти хлеб.

Так обслуживали томичей на пляжах, отме
ченных в решении горисполкома. Но, помимо 
них, тысячи горожан устремились в другие 
традиционные, места воскресных гуля,ний:“ 6es 
рега Ушайки за поселком Восточный, окре
стности сел Басандайки и Заварзина.

Как горох, усыпали ребятишки берега 
УшайКМ -— плещутся, смеются, радостно смот
реть на них. Рядом — папы и мамы. Этот 
многосемейный пляж порадовали своим вни
манием работники гастронома; М  12, они про
давали здесь все необходимое.

Жаль, что не было работников охраны об
щественного порядка или зеленых патрулей 
общества охраны природы. В этом районе на 
берегах Ушайки масса черемухи. Без злого 
умысла (ведь красота-то, какая!) отдыхающие 
несут букеты Мы остановили двух учениц 
школы №  8 с веточками черемухи. Девочки 
краснеют, мнутся;

— Разве нельзя?
Мы не знали.

Много бед могут на
делать в лесу любите
ли разводить костер.
Там же, на берегу 
Ушайки, второклассник 
Сережа Григорьев с 
шестилетним Сашей 
Пановым разожгли ко
стер. Огонь перекинул
ся на молодой сосняк.
Взрослые вовремя за
метили шалость ребят 
и предотвратили по
жар.

Необходим зеленый 
патруль. Люди, влюб
ленные в природу, 
должны объяснять лю-

секретарем парткома политехнического инсти
тута В. А. Лукутиным. Владимир Алексеевич 
справедливо возмущался:

—- Иные наши студенты, — говорил он, — 
стали под видом туристских походов устра 
ивать пикники с обильной выпивкой. Ведь 
поход — это знакомство с таежными далями 
с достопримечательностями края, с живопис
ными окрестностями. И незачем хорошим наз 
ванием прикрывать пьянку на лоне природы. 
Такие пикники ничего хорошего не дают. Пос
ле пьяных компаний остаются выжженные 
поляны, груды мусора, поломанные кусты.

Тов. Лукутйн пока не знает, как воспитать 
у иных студентов отвращение к таким турист
ским походам.

Пока мало чем помогают в организации лет
него отдыха заводские комитеты предприя
тий. Без помощи завкома отдыхали 23 мая на 
островах Томи многие работники «Томкабе 
ля». Председатель завкома тов. Андреев и 
председатель культурно-бытовой комиссии 
тов. Гарбузова только составляют план заго
родных прогулок. Тем же занят председатель 
завкома «Сибэлектромотора» тов. Соколов. 
Заводской комитет Г’РЭС-2 предусмотрел в 
своем плане хорошйе поездйи за город с иг
рами, спортивными соревнованиями. Но на 
май ничего не заплан гровано.

Взять бы всем председателям этих завко
мов пример с месткома «Томскэнерго». Более 
тридцати членов этого коллектива 23 мая ве
село провели время в окрестностях Завар
зина: играли в Еолейбол, рыбачили, лечились 
целебной заварз'квской водой.

Вечером часть отдыхающих, особенно в 
районе Басандайки, испытывала неудобства 
при посадке в автобус. И снова вспомнилось 
решение горисполкома N° 194, о котором 
здесь упоминалось. Пока ни один из пунктов 
его по организации летнего отдыха томичей - 
за городом не выполнен.

Отдыхающие не видят той заботы, которой 
продиктовано это решенье. Она осталась на бу
маге. Равно, как и в планам многих заводских 
комитетов! А мытарства отдыхающих — это 
действительность. Томскому горисполкому 
надо проверить, почему люди, отвечающие за 
тот или иной пункт решения № 194, не вы
полняют его.

В рейде участвовали: М. АЛЕКСЕИ-
ЧЕНКО. Г. АЛЕЙНИК, М. ЧЕРНЕНОК,
В. ПАВЛОВА, Е. ПОНОМАРЕНКО и 
другие нештатные корреспонденты нашей 
газеты, М. ФУРАЕВА, В. ЛИТВИНОВА,
Л. ТИТОВА, корреспонденты «Красного 
знамени».

П О Р А Ж Е Н И Е  В О  В Л А Д И В О С Т О К Е
ВЛАДИВОСТОК. (По те

лефону). Очередной матч на 
первенство страны среди 
команд класса «Б» шестой 
зоны состоялся 25 мая меж
ду местной командой «Луй» 
и томской командой «Торпе
до». Сразу же после свистка 
судьи республиканской кате
гории Сутенко (Хабаровск) 
гости устремляются в ата
ку. -Они предлагают влади
востокцам быстрый темп иг
ры, играют резко, напористо, 
хорошо пасуют. Хозяева по
ля предпринимают ряд попы
ток сбить предложенный вы
сокий темп, и постепенно 
игра выравнивается. Футбо
листы «Луча» в свою оче
редь переходят в наступле
ние. Некоторое время хозяе
ва поля буквально наседают 
на ворота торпедовцев. Го
сти не остаются в долгу,

удара по воротам. За не
сколько минут до конца иг
ры судья назначает штраф
ной удар в сторону ворот 
«Луча» с самой кромки 
штрафной площадки влади
востокцев. Томичи сильно 
бьют, вратарь хозяев поля 
ловит мяч, но не может 
удержать его, и один из на
падающих томичей, набежав 
на выпавший из рук врата
ря мяч, буквально с трех 
метров бьет... выше ворот.

До конца игры счет не из
менился. Матч окончился со 
счетом 1:0 в пользу влади
востокского «Луча».

А. СТОНИК, 
зав. отделом информа
ции владивостокской 
краевой газеты «Крас
ное знамя».

*
25 мая состоялись другие

но им не хватает точно- матчи на футбольных полях
сти завершающих 5щаров. В 
конце первого тайма защит
ник томичей столкнулся со 
своим вратарем и из-за трав
мы покинул поле.

Вторая половина игры на
чинается с атак хозяев поля. 
Они настойчиво прорывают
ся на штрафную площадку 
гостей, все чаще бьют по во
ротам. На 12-й минуте вто
рого тайма после углового 
удара у ворот «Торпедо» ле
вый крайний нападающий 
«Луча» Старухин Толовой 
посылает мяч в сетку ворот, 
защищаемых Шляхтенко. 
Гости, стремясь отыграться, 
сразу же устремляются в 
атаку. Их игра приобретает 
энергичный, напористый ха
рактер. Они все чаще про
рываются к воротам владиво
стокцев. Но Снова' томичам, 
как и в первом тайме, не хва
тает меткого завершающего

шестой зоны. Вот их резуль
таты: . «Авангард» (Комсо
мольск) -— «Шахтер» (Про--, 
копьевск) — 3:0: СКА (Ха
баровск) — ; «Металлург»
(Новокузнецк) —3:1; «Амур» 
(Благовещенск) — «Химик» 
(Кемерово) — 3:1: «Восток» 
(Усть-Каменогорск) •— «Ло
комотив» (Красноярск) — 
3:1; «Машиностроитель» 
(Павлодар) — «Ангара» 
(Иркутск) — 1:1.

Как выяснилось, в матчах 
с томским «Торпедо» и про- 
копьевским «Шахтером» в 
читинской команде «Забайка
лец» участвовал незаявлен- 
ный игрок. Команды подали 
протест. На днях Федерация 
футбола СССР удовлетвори
ла эти протесты. В обоих' 
матчах «Забайкальцу» запи
сано поражение. Счет и, со
ответственно, соотношение 
мячей в этих матчах аннули
рованы.

В т о р а я  « о с т а н о в к а »  « К а й р а т а »
Железнодорожники Ка

захстана — футболисты 
Кайрата» сейчас в пути. И 

вот' они делают вторую под
ряд остановку не только в. го
роде, но и в турнирной таб
лице. Во вторник <<Кайрат» 
со счетом 0:1 проиграл в 
Таллине местному «Дина
мо».

Сообщаем результаты дру
гих матчей футболистов 
второй подгруппы класса 
«А», состоявшихся 25 мая. 

«Локомотив» (Винница) — 
Металлург» (Запорожье) —
О, «Энергетик» (Душанбе)

— «Терек» (Грозный) —
:0, «Строитель» (Ашха- кий) 

бад) — «Локомотив» (Тби-1

лиси) — 1:1, «Трактор»
(Волгоград) — «Молдова» 
(Кишинев) — 0:1, «Спартак» 
(Гомель) —• «Локомотив» 
(Челябинск) . 0:3, «Адга» 
(Фрунзе) — «Карпаты» 
(Львов) — 2:0, «Политот
дел» (Ташкентская область)' 
— «Днепр» (Днепропет
ровск) — 0:0, «Ростсель
маш» (Ростов-на-Дону) — 
«Кубань» (Краснодар) —0:1, 
СКА (Новосибирск) — «Ара
рат» (Ереван) — 3:1, «Шин
ник» (Ярославль) — «Дау
гава» (Рига) — 0:0, «Волга» 
(Калинин) — «Заря» (Лу
ганск)— 0:2, «Волга» (Горь- 

«Уралмаш» — 1:2.
(ТАСС).

— --

шшш

Наша интервью

ВО ВСЕМ ВИНОВАТ ЦИКЛОН
Вчераш нее утр о  в редакции  на 

чалось со зво н ко в . Том ичи и нте 
ресовались пр ич ин ой  резкой  пе
ремены погоды , длительностью  на
ступ и в ш е го  похолодания . Мы свя
зались с н а ча л ьн иком  Т ом ского  
гид р ом ете оро логи ческого  бю ро Га
линой  И вановной Н овицкой  и по
просили  ее ответить на эти  воп
росы  читателей.

— Появление в мае на те р р и то 
рии  наш ей области хол од ны х
масс воздуха, и д ущ и х  с севера и 
северо-запада, вещ ь довольно
обы чная. Это т а к  назы ваем ы й м ай
с ки й  возврат. О днако на этот раз 
мы имеем дело с не совсем об ы ч
ны м  кл и м а ти че ски м  явлением.
Дело ь том , что похолодание, ох 
вативш ее еще в середине мая 
центральны е и северны е районы  
Е вропейской  части  СССР, н еско л ь 
ко  дней назад пр иш ло  в Запад, 
н ую  С ибйрь и вы звало п о ни ж ен и е  
тем пер атуры  в северны х ра йо на х  
наш ей области. А  и началу вче
р а ш н и х  с у т о к  те р р и то р и и  наш ей 
области д о сти г ц и кл о н , и д ущ и й  с 
ю го-запада и п р и н е сш и й  с собой 
теплы е м ассы  воздуха. Вот это 
столкн овен и е  двух  ф ронтов — 
тепл ого  и холодного  — и породи
ло р е зки й  перепад тем ператур  и, 
к а к  следствие этого , сильны е вет
ры , д остигаю щ и е  скоро сти  30 км  
в час, и резкое по ни ж ен и е  тем пе
р а тур ы  почти  на всей терри тори и  
Западной С ибири. С корость  ветра, 
видимо, сн изи тся  в течение с у 
то к . Над наш ей областью  пр ой 
дут д ож ди, снег и м о кры й  снег. 
Что ж е  касается н и зко й  тем пера
тур ы , то она, по всем п р изн акам , 
прод ерж ится  н е ско л ько  дней.

ПОГОДА '
27 мая по Томской области ожи

дается переменная облачность, по 
северо-восточным ~ районам места
ми слабые осадки, по остальной 
территории — без осадков, ве
тер северо-западный, 5 — 10 мет
ров в . секунду, температура 3 —3 
градусов тепла.

Продавец магазина № 12 торга «Гастроном» К. С. Сте- На месте, где к- 1 июня работники горкомхоза должны оборудовать 
Панова одна из немногих, кто 23 мая обслуживал воскрес- детский пляж, пока и «конь не' валялся». Дети чувствуют здесь себя 
ный отдых томичей. Фото В. Басовой. неуютно. Фото Г. Ткаченко. Р А Н  НОВОСЕЛОВ

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
имени А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

(в пом ещ ении Т ом ского  
д рам ати ческо го  театра)

27 мая — «М атеринское поле».
Начало спектакля в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Первый снег»
— 9-30, 11-20, 13-10, 15, 16-50,
18-40, 20-30, 22-20.
М алый зал — «Л им онадны й Джо»
— 9-30, 11-20. 13-10, 15, 16-50,
18-40, 20-30, 22-20.
Зал ки н о х р о н и н и  — «Золотая 
свадьба» — 10, 12, 14, 16, 18, 20, 
22. «Моя Витош а», «Часовые ми. 
ра», «М ы спо ртсм е ны -па раш ю ти 
сты » — 11, 13, 15, 17, 19, 21. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Первый снег» —
9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50.
Зеленый зал — «Л имонадный 
Джо» — 11-15, 13, 14-45, 16-30,
18- 15, 20, 21-45,
Для детей — «Чудесное путеш е
ствие Н ильса с д и ки м и  гусям и»
—  9-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Л имонадны й 
Джо» — 9-20. 11, 12-40. 14-20, 16,
17- 40, 19-20, 21, 22-35.
Малый зал — «Первый снег»  —
9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 21, 22-35.

«ПИОНЕР»
— новые мультипликационные 
фильмы — 9, 10-15, 11-30, 12-45, 
14, 15-15. «Чертенон» —  16-30,
18- 15, 20, 21-45.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Во имя лю бви» (две серии)
—  11-30, 14. 16-30, 19, 21-30. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Ивана в нападении» >— 17. 
«Л исы  А л яски »  — 19, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ЧЕТВЕРГ, 27 мая

18.30 Отвечаем на вопросы теле
зрителей. Беседа «П олитические и 
эко н о м и че ски е  преобразования в Б ир
ме». 18.45. «Наши фильмы». (10 лет 
телевещ ания в Томске). «Свидание с 
Белухой» и «Здесь родилось мое да
рование». 19.30. Программа для тру
ж еников сельского хозяйства. 20.00.

Отвечаем на ваш и письма» . Кон
церт. 20.40. Телевизионные новости. 
21.00. Художественный фильм «Еще 
один, ко то р о м у  н у ж н а  лю бовь». Де
тям до 16 лет смотреть не разреш ает
ся.

Базе плавсостава требуются: 
повара, бухгалтеры пароходных 
ресторанов, продавцы и лоточни
цы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пристанской, 5, отдел кадров.

Областное управление профтехобразования 

ПРОИЗВОДИТ НАБОР

в техникумы профтехобразования из числа лиц, ранее окон
чивших городские и сельские профтехучилища по специаль
ностям: механизация сельского хозяйства, промышленное и 
гражданское строительство, санитарно-техническое устройство 
зданий, обработка металла резанием, физическая культура и 
спорт.

Принятые в техникумы обеспечиваются питанием, обмун
дированием, стипендией и общежитием.

Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 14, второй 
этаж, комната 8.

Томский электромеханический 
техникум проводит в субботу, 29 
мая, традиционный

ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ 
с выпускниками.

Начало в 19 часов.
Приглашаются все окончившие 

техникум.

Дирекции киносети Томского 
района требуется на постоянную 
работу старший бухгалтер на са
мостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 12, телефон 22-15.

Томскому монтажному участку 
треста «Сибнефтехиммонтаж» 
срочно требуются- крановщики на 
краны К-75 и К-32.

Обращаться: г. Томск, улица
М. Горького, 32. 2 — 1

Завод «Сибэлектромотор» при
глашает на работу: инженеров-ме- 
хаников, инженеров-электриков, 
инженеров и техников литейного 
производства, токарей, фрезеров
щиков, револьверщиков, сверлов
щиков, полуавтоматчиков, слеса
рей по ремонту оборудования, кон
тролеров. электромонтеров, фор
мовщиков, обмотчиков, изолиров
щиков, штамповщиц, дворников, 
уборщиц, подсобных рабочих, ма
ляров, плотников, учеников по вы
шеуказанным профессиям, маши
нисток на пишущие машинки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 38, отдел кадров, с 14 
до 17 час, ежедневно.

Спичечная фабрика «Сибирь» 
ИМЕЕТ В ПРОДАЖЕ 

по безналичному расчету из чис
ла неликвидов: бронзу, электро
двигатели, годные к эксплуатации 
открытого типа, электроарматуру 
на 6 квт, изоляторы, обмоточные 
провода, древопластик, циркульные 
пилы, роликовтулочные цепи и 
другие материалы.

Обращаться в управление фаб
рики по адресу: г. Томск-15, ули
ца Центральная, 9, спичфабрика.

МЕНЯЮ благоустроенную квар
тиру в Назаровской ГРЭС Крас
ноярского края на квартиру в гор. 
Томске.

Обращаться- г. Томск, улица Со
ветская, 16, кв. 13, к Хохловой.

Вагонному депо станции 
Томск-Н срочно требуются на по
стоянную работу: слесари по ре
монту вагонов, слесари по ремон
ту оборудования, кладовщики, сле
сари-инструментальщики, столя
ры-плотники, осмотрщики ваго
нов, электрослесари, мойщики ва
гонов, ученики проводников ваго
нов и проводники, электросварщи
ки.

Обращаться: г. Томск, отдел
кадров вагонного депо станции 
Томск-П. 2 —2

Комбинату «Рекорд» на посто
янную работу срочно требуются 
старший товаровед, товаровед, 
бухгалтер-оператор, швен-мотори- 
стки, ученики швей-мотористок, 
подсобные рабочие, грузчики, ква
лифицированные закройщики.

Обращаться: г. Томск, ул. Гер
цена, 13 «а». 2 — 1

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется квалифицирован
ная машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66, комната №  3.

Трамвайное управление
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:
слесарей всех специальностей, 

электромонтеров, кузнеца, молото
бойца, столяров, стекольщиков, 
разнорабочих, рабочих пути, кон
дукторов, токарей, сантехников, 
шоферов, техникрв-электриков, 
техников-механиков на должность 
мастеров.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 33. отдел , кадров.

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются: лаборанты, лаборант- 
химик, старшие лаборанты, ннже- 
нер-конструктор, радиотехники, 

старшие радиотехники, радиоин
женер, электромонтеры, работник 
снабжения, машинистки.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, отдел кадров.

ТОМСКИЙ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

на вечернее и заочное отделения лиц, имеющих образова
ние 7 и 8 классов, на следующие специальности: 

электромашиностроение.
электрооборудование . промышленных предприятий, 
бухгалтерский учет. промышленных предприятий (на базе 

10-ти классов) по специальности электрооборудование промыш
ленных предприятий.

Экзамены проводятся с 15 по 30 июня по математике (устно 
и письменно) и русскому языку (диктант у 8-классников и со
чинение у 10-классников).

Обращаться: г. Томск, переулок Макушина, 8, учебная часть, 
телефон 51-26. 2 — 1

На земельном участке в грани
цах улиц Суворова, Мичурина и 
железнодооожной ветки, идущей 
на кирзавод, будет прокладывать
ся железнодорожный путь.

Посадка огородов запрещается:

Срочно требуются на постоян
ную работу: врачи всех специаль
ностей, уборщицы, гардеробщицы, 
дворники, сторожа и кладовщики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 49, телефон 62-33, 
дополнительный 61.

Автотранспортному объедине
нию «Томскстройтранс» для рабо
ты в автобазах требуются: шофе
ры 1, 2 и 3 классов на самосвалы, 
бортовые и полуприцепы, бульдо
зерист, автослесари со сдельной 
оплатой труда, медник, сварщик, 
штукатуры, маляры, каменщики, 
слесарь пс монтажу вентиляции, 
старший мастер профилактория, 
старший инженер производствен
но-технического отдела; экономист, 
главный механик (знакомый с 
энергетическим, металлорежущим 
и паросиловым хозяйством), ин
женеры и техники-механики в ав
тобазы и в аппарат объединения.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров. 
Телефоны №№ 72-531, 72-533.

Кинотеатру «Октябрь» требу
ются технички.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 17, к директору.

Дынник Роза Яковлевна, прож ива
ющая в г. То., ске, улица Розы Люк
сембург, 111 возбуж дает дело о рас
торжении брака с Дынником Алек
сеем Ивановичем, прозкивающим там 
же.

Дело будет рассм атриваться в на
родном с> не Ленинского района 
г. Томска.

Долгов Сергей Александрович, про
живаю щ ий в г. Томске, улица Ники
тина, 8, возбуж дает дело о расторж е
нии брака с Долговой Светланой -Ми
хайловной. проживаю щ ей в г. Том
ске, Московский тракт, 76.

Дело будет рассм атриваться в н а 
родном 'суде Кировского района 
г, Томска,

Пангина Дарья Ивановна, прож ива
ющая в г. Томске, улица Алтайская, 
66, возбуждает дело о расторжении 
брака с Пангиным Семеном Романо
вичем, проживающим в Томском 
районе, село Аникино.

Дело будет рассм атриваться в на- . 
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Сучкова Анна Ивановна, прозкива- 
ющая в г. Томске, улица П рж еваль
ского. 3, возбуждает дело о растор
жении брака с Сучковым Дмитрием л 
Андреевичем, проживающим в г. Том- у 
ске, улица Степановская. 29.

Дело будет рассм атриваться в на? 
родном суде Кировского района 
г. Томска.

Кытманова Раиса Прокопьевна, 
проживаю щ ая в г. Томске, улица Льва 
Толстого, 40, возбуждает дело о р ас
торжении брака с Кытмановым Юри
ем Васильевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Ново-Киевская, 4.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

ГД&Р1 М
1р!дАКЦИ№|
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Телефоны- ответ, секре та ря  — 
31-19, секретариата — 42-40, отде
лов: партийной  ж и зн и  — 52-23, идео
логи че ско го  — 47-45 и 42-46, пр ом ы ш 
ленности. строительства и тра н спо р 
та — 37-75, сел ьско хозя й ствен н ого

37-39. со :етского  строительства и 
быта — 37-77. писем и рабселько
ровской  сети — 37-38 и 31-47, инф ор
мации — 51-61, б ухга лте ри и  и отде
ла объявлений — 37-36, стен огра 
ф и стки  — 52-02.

г . Том ск, типограф ия 
«Красное знамя».
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